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Своевременно провести уборку 
и заготовку овощей

Выполняя решения Коммунистической
партии о дальнейшем подъеме сельского 
хозяйства, колхозы Грузии добились из
вестных успехов в деле увеличения произ
водства овощей и бахчевых культур. В 
прошлом году этих продуктов было заго
товлено значительно больше, чем в пре
дыдущем.

Наряду с экспонатами других респуб
лик, краев и областей на Всесоюзной сель
скохозяйственной выставке экспонированы 
достижения колхозных овощеводов Гаре- 
убанского и Ахалцихского районов Грузии.

Колхозы нашей республики в нынешнем 
году расширили площади под овощами и 
улучшили агротехнику возделывания этих
культур.

Однако многие колхозы и МТС плохо бо
рются за увеличение производства ово
щей. _•

Известно, какое важное значение для 
повышения урожайности овощных культур 
имеет квадратно-гнездовой способ посадки. 
План посадки овощных культур этим про
грессивным способом недовыполнен. Недо
пустимо отстали с квадратно-гнездовой 
посадкой Гареубанский, Мцхетский, Бол- 
нисский и Самтредский районы, а кол
хозы Аджарской АССР, Хашурского, Касп- 
ского, Тетрицкаройского и «екоторых дру
гих районов вовсе не проводили посадку 
овощей квадратно-гнездовым способом, что 
в известной мере сказалось на их уро
жайности. Это свидетельствует о том, 
что руководители многих колхозов и МТС 
все еще недооценивают прогрессивный спо
соб посадки овощей.

В нынешнем году овощные посевы нуж
даются в особенно тщательном уходе, так 
как поздняя посадка, похолодание и на
ступившая затем жаркая погода и за
суха во Многих районах сильно задержа
ли развитие овощных культур. Чтобы 
ускорить рост овощных растений, защи
тить их от сорняков, необходимо особенно 
тщательно проводить рыхление, пропол
ку, подкормку.

Все это, а также и то, что в усиленном 
уходе в нынешнем году нуждаются и дру
гие пропашные культуры, площади кото
рых виачительно возросли, требует от 
колхозников, работников МТС и совхозов 
большого напряжения сил.

Следует, однако, отметить, что колхозы 
запоздали с обработкой овощных куль
тур. Особенно отстали с обработкой посе
вов овощей такие ведущие овощеводче
ские районы, как Гареубанский, Мцхет
ский, Самтредский.

Несмотря на то, чтр в последние не
сколько лет длительные засухи в Западной 
Грузии резко снижали урожайность овоще
бахчевых культур и картофеля, правления 
колхозов и руководители МТС попрежнему 
не уделяют должного внимания поливу этих 
культур и устройству оросительной сети.

Значительные перебои в поливе овощ
ных культур имеют место и в колхозах 
низменной зоны Восточной Грузии, где до
статочно развита оросительная сеть и есть 
полная возможность обеспечить овоще
бахчевые культуры влагой. Эти факты 
можно объяснить только неумением пра
вильно организовать полив и халатным 
отношением правлений колхозов и руко
водителей МТС к столь важному делу.

Неудовлетворительно ведется борьба с 
вредителями овощных культур. Многие 
колхозы и МТС не заботятся о своевремен
ном проведении этого важного мероприя
тия. В результате значительные площади 
посевов овощей и бахчевых в нынешнем 
году сильно пострадали от вредителей.

Большая ответственность за своевремен
ное проведение уборки овощей ложится на 
машинно-тракторные станции. В прошлом 
году МТС зачастую плохо помогали колхо
зам в организации труда и расстановке сил 
на уборке. По этой причийе в горячее вре
мя Уборки помидоров и капусты у некото-
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рых колхозов не хватало рабочих рук, а 
также транспорта для вывозки урожая. Та
кие факты повторяются кое-гХЬ и в этом 
году. Руководители и специалисты МТС 
обязаны усилить помощь колхозам в убор
ке овощей, принять все меры к тому, что
бы собрать урожай своевременно и без 
потерь.

Правления колхозов должны обеспечить 
деловое, квалифицированное руководство 
уборкой, а также работами по уходу за по
севами, правильно использовать рабочую 
силу. ,

В  прошлом году заготовительные и тор
гующие организации плохо подготовились к 
приему овощей, что привело к затягиванию 
заготовок и уборки, особенно помидоров и 
огурцов. То же самое повторяется в ны
нешнем году.

В  основных овощеводческих районах 
республики идет массовая уборка и заго
товка помидоров, арбузов и дынь. Первые 
же дни показали, что колхозы и загото
вительные органы не извлекли уроков из 
ошибок, допущенных в прошлом году, и 
допускают значительные потери урожая. 
В  некоторых колхозах собранные овощи 
не вывозятся в тот же день на заготови
тельные пункты. Некоторые заготовитель
ные пункты Цекавшири, а также торгую
щие организации не обеспечивают своевре
менную вывозку овощей, что приводит к 
их порче. Так, например, во время про
верки на марнеульском и шулаверском 
заготовительных пунктах было обнаруже
но более 1.200 килограммов зеленого лука, 
пришедшего в негодность. По два-три дня 
лежат заготовленные свежие овощи на 
гардабанском и садахлинском пунктах.

В нынешнем году колхозы Гареубанско- 
го, Гардабанского и Марнеульского районов 
намного перевыполнили план заготовок и 
закупок ранних овощей и зелени. Но есть 
и такие колхозы, которые, не справив
шись с выполнением планов обязательных 
поставок овощей государству, в большом 
количестве вывозят их на рынок. Так, на
пример, колхоз имени Руставели Гумис- 
тинского сельсовета Сухумского района, 
сдав в первые дни заготовок в счет обя
зательных поставок только 630 килограм
мов капусты и 118 килограммов огурцов, 
продал на рынке 3.356 килограммов ка
пусты и 1.006 килограммов огурцов. Кол
хоз имени Сталина села Адзюбжа Очам- 
чпрского района продал 4.730 килограм
мов овощей, а в счет обязательных по
ставок не сдал ни одного килограмма.

Подобная антигосударственная практи
ка совершенно нетерпима.

К  10 июля заготовительные органы обя
заны были полностью закончить подготов
ку технической базы для приема овощей. 
Однако в ряде районов эта работа недопу
стимо затянулась. Например^ на метехском 
заготовительном пункте (Каспский район) 
строительные работы не продвинулись 
дальше закладки фундамента.

В  нынешнем году в колхозах республи
ки предстоит заготовить значительно боль
ше овощей, чем в прошлом году. Заготови
тельные органы, Грузконсервтрест, потре
бительская кооперация должны принять 
все меры к тому, чтобы полностью исполь
зовать значительные возможности в деле 
заготовок и закупок овощей.

Убрать без потерь урожай, полностью 
выполнить обязательства по сдаче овощей 
государству —  дело государственной важ
ности, неотложная задача партийных, 
советских и сельскохозяйственных орга
нов.

Решения июльского Пленума ПК 
КПСС вызвали большой подъем политиче
ской и трудовой активности среди кол
хозников нашей республики. Воодушевлен
ные решениями Коммунистической партии, 
труженики сельского хозяйства добьются 
новых успехов в борьбе за увеличение 
производства сельскохозяйственных про-

На шахтах Ткварчели
Дадим стране больше высококачествен

ного угля!— под таким лозунгом развер
нул социалистическое соревнование в 
честь XX съезда КПСС коллектив высоко
горной шахты >Г: 4 треста «Ткварчел- 
уголь».

Сверх пятилетнего плана шахта уже да
ла Родине десятки тысяч тонн угля. Не 
снижая темпов, работают шахтеры в ав
густе. Впереди идут 3-й эксплуатацион
ный участок и каменноугольный карьер. 
Успешно выполняют свои новые обяза
тельства шахтеры Г. Чихладзе, Н. Соболь, 
Е. Кантеладзе, И. Субелиани, Г. Гвазава и 
другие.

Большой трудовой подъем и на шахте 
!№ 3. Высоких показателей здесь добился 
машинист электровоза Иван Ларин. На 
днях за смену он вывез на-гора 260 ва
гонов угля вместо 111 по норме.

П. БАРКАЯ.

У  батумских 
железнодорожников

БАТУМИ. (Корр. «Зари Востока»). Же
лезнодорожники Батуми активно включи
лись в социалистическое соревнование в 
честь XX сьезда КПСС.

Коллектив паровозного депо с начала 
нынешнего года выпустил из ремонта

Н а  с н и м к е :  контрольный мастер механического цеха Тбилисского машино
строительного завода имени С. Орджоникидзе Н. Беришвили знакомит работников 
цеха с материалами третьей сессии Верховного Совета С С С Р.

Фото М. Квирикашвиля-

С о в е т с к и  люди единодушно одобряют решения 
третьей сессии Верховного Совета С С С Р
П а т р и о т и ч е с к и й  п о д ъ е м

СУХУМИ. (Корр. «Зари Востока»).
Рабочие, колхозное крестьянство и ин
теллигенция Абхазии в обстановке боль
шого патриотического подъема обсуж
дают и единодушно одобряют доклад Пред
седателя Совета Министров СССР тов. Н. А. 
Булганина об итогах Женевского совеща- 

сверх плана 7 паровозов; перекрыты за- ния и постановление третьей сессии Вер-
дания по суточному прооегу и технической 
скорости.

Сверх плана вагонники выпустили в 
июле из годового ремонта 20 вагонов, из 
среднего ремонта— 1 вагон. В ходе сорев
нования особенно отличаются слесарь 
И. Рухадзе, который сейчас работает в 
счет 1960 года, котельщик С. Архипов, 
ежедневно выполняющий 2— 21/* нормы, и 
другие передовики.

В паровозном и вагонном депо состоя
лись многолюдные собрания, посвященные 
итогам июльского Пленума ЦК КПСС. В 
честь XX съезда КПСС вагонники обяза
лись план текущего года по ремонту гру
зовых вагонов выполнить к 38-й годов
щине Великого Октября, поднять произво
дительность труда на 3,5 процента. Ян
варский и февральский планы 1956 года 
по среднему ремонту грузовых вагонов ре
шено выполнить ко дню открытия XX

ховного Совета СССР.
Во время обеденного перерыва рабочие 

и служащие Гальской чайной фабрики со
брались в красном уголке. С большим ин
тересом знакомились они с материалами 
сессии. Передовой рабочий Д. Шония во 
время беседы сказал:

—  Мы от всего сердца приветствуем 
итоги Женевского совещания. Горячо 
одобряя внешнюю политику нашего Совет
ского государства, мы будем еще энергич
нее трудиться на благо любимой Родины, 
во имя мира во всем мире.

Д. Шонпя взял обязательство выполнять 
свои сменные задания на 200— 250 про
центов.

Коллектив Гальской чайной фабрики 
взял па себя повышенные обязательства 
и стал на трудовую вахту в честь XX съез
да КПСС.

П ребы ва ни е  в Грузии  д е л е г а ц и и  
д е я те л е й  ку л ьту р ы  Англии
Неделю в Грузии гостила делегация 

деятелей культуры Англии, Общества 
культурной связи с СССР, возглавляемая 
Кэш Джеймсом Алланом.

Члены делегации посетили Государ
ственный музей Грузни, Тбилисскую ки
ностудию «Грузия-фильм», побывали на 
Тбилисском заводе шампанских вин, со
вершили поездку по городу. Они выезжали 
в г. Рустави, где интересовались работой 
Закавказского металлургического завода 
имени И. В. Сталина, посетили пионер
ский лагерь детей железнодорожников на 
курорте Цхнетп. В  городе Мцхета гости 
осмотрели памятник материальной куль
туры древней Грузин «Свети-Цховели».

Глава делегации Кэш Джеймс Аллан, по
бывавший в Тбилиси в 1937 году, за
явил, что изменения, происшедшие в об
лике столицы Грузии за прошедшие годы, 
производят большое впечатление.

—  Город, —  сказал он, —  стал еще 
более красивым, благоустроенным. Новые 
замечательные дома, появившиеся на его 
улицах и площадях, свидетельствуют о 
вольтой заботе, которая проявляется о 
людях в Советской стране.

Из Тбилиси делегация деятелей^ куль
туры Англии отправилась в Абхазию. 
Здесь гости ознакомились с достоприме
чательностями Сухуми, осмотрели в Гагра 
здравницы, побывали в колхозе имени 
И. В. Сталина села Хеивани Гагрского 
района. Они также совершили поездку на 
озеро Рица.

Пз Гагра делегация деятелей культуры 
Англии. Общества культурной связи с 
СССР 9 августа выехала в Москву.

(ГрузТАГ).

Н а  б л а г о  Р о д и н ы

съезда КПСС —  14 февраля 1956 года.
Коллектив паровозного депо борется за г̂ ном _заводе_ и 

выполнение нового обязательства, взятого 
в честь предстоящего съезда партии.— за-

ЦХАКАЯ. (Корр. «Зари Востока»). С
чувством гордости за свою великую миро
любивую Родину обсуждают трудящиеся 
Цхакасвского района доклад Председателя 
Совета Министров СССР тов. Н. А. Булга
нина об итогах Женевского совещания и 
постановление третьей сессии Верховного 
Совета СССР.

На чайных фабриках, на предприятиях 
местной промышленности, на ковроткац
кой фабрике, Носирском кирпично-чере- 

другпх предприя
тий, в колхозах агитаторы знакомят тру
дящихся с материалами третьей сессиио V х»ъо до и о уш н , «V* ; - г-'Г'Г' Г)

вершить план пятой пятилетки к 38-й го- Верховного Совета СССР, 
довщине Великого Октября.

В текстильном цехе райпромкомбината 
после беседы ’ агитатора мастер С. Рухва- 
дзе сказал:

—  Женевское совещание выразило волю 
народов к миру и показало, что вполне 
возможно разрешать все международные 
вопросы путем переговоров. Вместе со все
ми советскими людьми мы горячо одобряем 
мудрую внешнюю политику Советского 
правительства и с еще большим воодуше
влением будем трудиться на благо нашей 
Советской Отчизны, крепить дело мира во 
всем мире.

Х О Д  В Ы П О Л Н Е Н И Я  Г О Д О В О Г О  П Л А Н А  
С Д А Ч И  П Р О Д У К Т О В  

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А  Г О С У Д А Р С Т В У  
ПО Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

на 1 августа 1955 года

м я с о
ИДУТ В П ЕР ЕД И  ОТСТАЮТ

РА Й О Н Ы  РА Й О Н Ы

Гурджаанский Богдановский
Душ етский Тетрицкаройский
Телавский Качретский
Тианетский Марнеульский
Лагодехский Сагареджойский
Мцхетский Сигнахский
Зугдидский Цалкский
Ланчхутский Чхороцкуский
Махарадзевский ^Цхакаевский
Цаленджихский 
Цулукидзевский 
Юго-Осетинская АО

м о л о к о
ИДУТ В П ЕР ЕД И  ОТСТАЮТ

РА Й О Н Ы

Успех ингурских 
бумажников

ЗУГДИДИ. (По телеграфу). За перевы
полнение плана выпуска товаров широкого 
потребления, освоение новых видов изде- ] 
лий, снижение себестоимости продукции и 
повышение производительности труда ре
шением ВЦСПС и Министерства бумажной 
и деревообрабатывающей промышленности 
СССР, по результатам Всесоюзного сорев
нования за второй квартал 1955 года, 
коллективу Ингурского целлюлозно-бумаж
ного комбината присуждена вторая пре
мия.

Коллектив комбината включился в со
ревнование в честь XX съезда КПСС и 
принял обязательство обеспечить досрочное 
выполнение плана 1955 года по всем по
казателям.

В и н т е р е с а х  м и р а
С большим воодушевлением, с чувством 

гордости за миролюбивую внешнюю поли
тику Советского правительства знакомит
ся с итогами третьей сессии Верхов
ного Совета СССР коллектив Тбилисской 
шелкоткацкой фабрики. В цехах и отделах 
фабрики 76 агитаторов проводят беседы, 
на которых читаются и оживленно обсуж
даются доклад Председателя Совета Мини
стров СССР тов. Н. А'. Булганина, поста
новление Верховного Совета СССР и вы
ступления депутатов на сессии.

В сновальном отделе приготовительного 
цеха, где агитатором является В. Мчедлн- 
швпли, состоялась беседа, посвященная 
итогам работы третьей сессии Верховного

Совета СССР. Выступившая передовая сно
вальщица предприятия т. Еириянова ска
зала:

—  Мы, советские люди, трудимся в 
интересах мира. Всем народам земного ша
ра необходим мир. Я  от всей души привет
ствую успехи миролюбивой внешней поли
тики нашего государства, которые вооду
шевляют нас на новые трудовые подвиги.

Выступившие затем новаторы-сноваль
щицы Л. Анджапаридзе, Т. Мачавариани, 
М. Джавахпшвили и Н. Арешидзе приняли 
обязательства— выполнить годовые произ
водственные задания на 130 процентов, 
выпускать продукцию только первого 
сорта.

РА Й О Н Ы
Ахалкалакский
Богдановский
Боржомский
Гардабанский
Гареубанский
Горийский
Гурджаанский
Дманисский
Лагодехский
Марнеульский
Цителцкаройский
Махарадзевский

Адигенский
Каспский
Хаш урский
Абаш ский
Зестафонский
Зугдидский
Лентехский
Потийский
Чохатаурский
Цхакаевский
Цулукидзевский
Чиатурский
Хобский
Абхазская А С С Р

Я П Ц А
ИДУТ В П ЕР ЕД И

РА Й О Н Ы
Аспиндзский
Ахалцихский
Цителцкаройский
Адигенский
Ахалкалакский
Богдановский
Гареубанский
Тетрицкаройский
Тианетский
Цалкский
Цагерский

отстдют
РА Й О Н Ы

Ахметский
Качретский
Кварельский
Телавский
Гегечкорский
Зестафонский
Тержольский
Орджоникидзевский
Чохатаурский
Чиатурский
Хобский

ПОСТЫ „ЗДРИ
ВОСТОКА

На днях в редакции «Зари Востока» состоялось 
совещание авторского актива газеты — работников 
промышленных предприятий г. Тбилиси. Участники 
совещания приняли решение организовать на ряде 
предприятий Тбилиси и других промышленных цент
ров республики посты «Зари Востока», которые при
званы оказать помощь партийным организациям в 
деле лучшего использования производственных ре
зервов, ликвидации имеющихся недочетов, выполне
ния задач, поставленных июльским Пленумом Ц К  
КП С С .

Н иже мы помещаем 
«Зари Востока».

От наш их корреспондентов на предприят иях Тбилиси

первые сообщения постов

дуктов, в том числе овощей.

'—  -------------------11 I I ГМ 11----------------------

колхозы и совхозы Днепропетровской области досрочно 
выполнили государственный план хлебозаготовок
Колхозники, работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства' 

днепропетровской области, выполняя решения Пленумов ЦК КПСС по увеличению 
производства зерна п других продуктов сельского хозяйства, широко развернув со
циалистическое соревнование за достойную встречу XX съезда КПСС, досрочно, 

августа 1955 года, выполнили государственный план хлебозаготовок (без кукуру
зы)- Государству сдано зерна 39,9 миллиона пудов, в том числе пшеницы 29,5 мил
лиона пудов.

Колхозы, МТС и совхозы области в настоящее время ведут работы по завер
ению  уборки колосовых культур и в ближайшие дни приступят к уборке куку- 
РУгы в молочно-восковой спелости, а также готовятся к тому, чтобы своевременно 
и вез потерь убрать урожай кукурузы на зерно, проса, подсолнечника, овощей, кар- 
т°Феля, конопли, сахарной свеклы и досрочно выполнить план сдачи этих культур 
государству.

Развернув^борьбу за получение высокого урожая в 1956 году, колхозы и сов- 
°зы области обеспечили себя высококачественными сортовыми семенами, ведут под- 

Гптовку к севу озимых культур с тем, чтобы провести его в лучшие агротехнические 
сроки, обязуются полностью выполнить план вспашки зяби.

Труженики Днепропетровской области, подсчитав свои возможности, взяли обя
зательство сдать государству сверх годового плана 19,4 миллиона пудов хлеба. Все- 
™ ооласть в этом году сдаст государству хлеба 61,4 миллиона пудов, что на
13 миллионов пудов больше, чем было сдано хлеба государству в самом высоко
урожайном 1952 году.

З А  Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  
П Р О Г Р Е С С  

Н А  П Р О И З В О Д С Т В Е

Н а днях на Тбилисском 
паровозо - вагоноремонтном 
заводе имени Сталина со
стоялось партийное собра
ние, на котором с докладом 
о задачах коллектива в 
борьбе за технический про
гресс выступил секретарь 
царткома т. В- Ниношвили.

Докладчик отметил, что 
перед заводским коллекти
вом стоят большие и от
ветственные задачи в деле 
выполнения постановления 
июльского Пленума Ц К  
К П С С  по вопросам про

мышленности. Однако борь
бе за внедрение новой тех
ники и передовой техноло
гии в производство, за луч 
шее использование имею
щихся возможностей все 
еше не уделяется должного 
внимания на заводе-

Доклад вызвал оживлен
ные прения. Слесарь рамно
кузовного цеха т. Антонов 
говорил о том. что в цехе 
слабо внедряется передовой 
опыт Киевского вагоноре

монтного завода, на кото
ром побывали представите
ли П В Р З .  Мастер ремонтно-' 
механического и строитель
ного цеха т. Бегляров кри
тиковал руководство парово
зосборочного цеха за отсут
ствие активности в деле 
внедрения в производство 
принятых рационализатор
ских предложений.

Вопросам организации на 
заводе ремонтно-комплекто
вочного цеха, как необходи
мого условия обеспечения 
ритмичной работы парово
зосборочного цеха и повы
шения качества ремонта па
ровозов, было посвящено 
выступление старшего ма
стера механического цеха 
т. Блах.

Собрание приняло поста
новление, в котором указа 
ны конкретные мероприятия 
по улучшению использова 
ния новой техники и внедре
нию в производство пере 
довой технологии.

В  эти дни на заводе ш и
роко развертывается социа
листическое соревнование в 
честь X X  съезда К П С С . 
Среди инициаторов соревно

1 вания —  бригадир котель- 
1 шиков Дмитрий Пеикри- 
 ̂швили- Умело организовав 
I труд в бригаде, т. Пеикри- 
швили уверенно добивается 

: перевыполнения заданий- В  
! честь X X  съезда К П С С  
, обязался внести 3 рациона
лизаторских предложения, 

! выполнять ежемесячные за- 
| дания на 250— 280 процен
тов, сдавать продукцию 
только отличного качества- 

Пост «Заря Востока» на 
Тбилисском паровозо-ваго- 
норемонтиом эаволе имени 
Сталина: С. ТЕР-ОГАНЕ- 
СЯН — инженер, Г. КАЧ- 
КА Ч Н Ш ВИ Л И  — зам. на
чальника производственно
го отдела завода, И. БОЛ- 
К ВА Д ЗЕ  — редактор га
зеты «Наш гудок».

В  С О Р Е В Н О В А Н И И
с московскими

О Б У В Щ И К А М И

Коллектив нашей фабрики 
соревнуется с коллективом 
московской обувной фабри
ки «П ариж ская Ком м уна».! 
Используя опыт москвичей. 1 
у  нас на предприятии осво-1 
или агрегат для травления 
резиновых подошв, по-ново
му организовали труд на 
швейном потоке модельной 
обуви, а на двух ранто
вых потоках внедрили но
вые пневматические прессы 
«РВ-2». Один из мощных 
потоков фабрики переведен 
на выпуск рантовой обуви 
вместо рантопрошивной-

Во всех цехах нашего 
предприятия с большим

подъемом было встречено 
письмо коллектива фабрики 
«П ари ж ская Коммуна», в  
котором москвичи, сообщая 
об успешном выполнении 
взятых ими обязательств за 

он | первое полугодие, предложи
ли развернуть соревнование 
за достойную встречу X X  
съезда К П С С . На днях на 
общефабричной конференции 
будут обсуждены и приня
ты обязательства в честь 
X X  съезда партии. Об этом 
мы сейчас же сообщим кол
лективу фабрики «Париж- 

Кс
фабрикой

во втором полугодии стоят 
большие задачи. Основное 
внимание сейчас направлено 
на то, чтобы создать усло
вия, позволяющие перейти 
в 1956 году на планирова
ние прибылей и тем самым 
обесценить рентабельную 
работу предприятия.

Пост «Заря Востока» яа 
Тбилисской обувной фабри
ке Лй 1: А. Б У ГИ А Н И Д ЗЕ— 
фрезеровщик, М. Ф РИ Д 
МАН — начальник отдела 
труда я зарплаты, Г. КАС
ПАРО В — конструктор.

на-

ская коммуна». 
Перед нашей

ков новой конструкции 
звана ТТ-32.

Станки предназначены 
для обработки крупногаба
ритных труб диаметром до 
410 миллиметров. Такие тру
бы соединяются друг с дру
гом с помощью электро
сварки. Прежде чем присту
пить к сварке, следует на
чисто подрезать торцы труб, 
снять фаски, расточить вн у
треннее отверстие. Обычно 
закрепление трубы на стан
ке и срезание фасок произ
водятся вручную. Э та  тру
доемкая, непроизводитель
ная операция требует боль
шого напряжения сил. Кон 
структоры учли это при 
проектировании и механизи

ровали процессы, выполняв
шиеся вручную.

Конструкцию станка мо
дели ТТ-32 разработала 
группа инженеров и кон
структоров под руковод
ством Ю . Котляренко  В  
выпуске нового станка при
няли участие рабочие и 
специалисты различных про
фессий.

Наиболее крупные поков
ки шпинделей, весом 4,5 
тонны каж д ая, были отко
ваны новосибирскими стан
костроителями —  рабочими 
завода имени Ефремова.

Пост «Заря Востока» на 
Тбилисском станкострои
тельном заводе имени Ки
рова: инженер Д . ГРЕИ Н , 
редактор газеты «Кировец» 
Д. ГОГО ЛАДЗЕ.

НОВЫЙ СТАНОК 
ДЛЯ КИТАЯ

Тбилисский станкострои
тельный завод имени Киро
ва закончил изготовление 
двух новых трубообрабаты
вающих станков для К и тай 
ской Народной Республики 
Испытания показали высо
кие эксплуатационные каче 
ства машин. Модель стан-

Тбилисский станкостроительный завод имени Кирова. 
Н а  с н и м к е :  ведущий конструктор В. Бобро дает 
разъяснения во время испытания нового трубообраба
тывающего станка. Слева направо —  слесарь Ф . Пле
ханов. В. Бобро, заместитель начальника сборочного 
цеха А. Кашиашвили, токарь И. Тенишев и слесарь 
В. Ш елюгов, ф о ю  В. Тархова.



Обр азцово подготовить школы 
к новому учебному году

Директивы  X IX  съезда Коммунистиче
ской партии о введении политехнического 

обучения поставили перед общеобразова
тельной школой новые, важные задачи. До 
последнего времени средняя школа готови
ла молодежь, в основном, для поступления 
в высшие учебные заведения. Сейчас ш ко

ла должна не только обеспечить долж
ное качество подготовки своих воспитан
ников к  поступлению в высшие учебные 
заведения, но и стать базой для подготовки 
кадров в средние специальные учебные за 
ведения, а такж е для подготовки кадров 
квалифицированных рабочих для разных 
отраслей народного хозяйства.

Осуществление этих важнейших задач 
школы должны начать уж е  в этом году. 
Поэтому своевременная подготовка школ 
к новому учебному году и организованное 
начало занятий приобретают в нынеш
них условиях особое значение. Этом у во
просу было посвящено совещание, созван
ное на днях Центральным Комитетом К П  
Грузии. Н а  совещании присутствовали за 
ведующие районными, городскими и об
ластным отделами народного образования, 
министры просвещения Абхазской и Ад 
жарской А С С Р , заведующие отделами 
пропаганды и агитации районных и го
родских комитетов партии, заведующие от-

Н а  с о в  е щ а н и и  в Ц К  К П  Г р у з и и  
★  ★

дров, школы пока получили 62.000 кубо- тил, что им еще слабо помогают райкомы
метров.

Не проявляют должной заботы о подго
товке к новому учебному году в Ахалка- 
лакском, Гурджаанском, Дманисском, Тиа- 
нетском, Казбегском, Горийском, Цагер- 
ском и ряде других районов.

Выступивший на совещании министр про
свещения Аджарской А С С Р  тов. В . Ахвле

диани рассказал о ходе подготовки 
школ к занятиям- Он отметил, что на 
темпах строительства сильно отражается 
нехватка строительных материалов. М и 
нистерство просвещения Грузинской С С Р  
должно помочь укомплектовать школы 
Аджарии преподавателями иностранных 
языков,

Тов. Ахвледиани рассказал о творческой 
инициативе трудящихся Аджарии, которые 
оказывают большую помощь в строитель
стве школ. В  прошлом году с помощью

партии, об их опыте работы редко пишут 
республиканские журналы и газеты.

В  Тбилиси к новому учебному году хо
рошо подготовились школы района имени 
26 комиссаров, Орджоникидзевского и 
Ленинского районов. Об опыте работы 
школ этих районов по подготовке к  ново
му учебному году рассказала заведующая 
Тбилисским городским отделом народного 
образования тов. Т. Матиашвили. Подготов
ка школ в Орджоникидзевском районе за 
кончилась еще 20 июля, в районе имени 
26 комиссаров —  к  1 августа. Тов. М а 
тиашвили подчеркнула необходимость ши
ре привлекать на производство юношей и 
девушек, оканчивающих средние школы. 
М еж ду тем из 3-908 юношей и девушек, 
окончивших в прошлом году школы Тби

лиси, 823 не работали.
Большое внимание на совещании было 

уделено вопросу осуществления всеобщегоколхозников была построена двухэтажная
школа в селе Ачквистави Кобулетского рай- ] обязательного обучения. В  августе этого го- 
она- Большая энергия была проявлена в да исполняется 25 лет со дня принятия исто- 
этом деле председателем колхоза имени , рического решения о всеобщем обязательном 
Ж данова  т. М . Баладзе. Колхоз име-, обучении. Выступившие в прениях говорили 

делами школ о ластных комитетов партии.. ни Сталина в нынешнем году из неде-1 о проводимой работе по вовлечению детей в
Участники совещания заострили внима- ; лимого фонда выделил средства на окон- \ школы, о мероприятиях, необходимых для

нне на решении новых задач, стоящих в чание строительства новой школы в перехода в будущей Пятилетке на всеобщее
нынешнем учебном году перед школами, селе Хуцубани Кобулетского района, д о - ! среднее образование. М ежду тем еще имеют -
отмечали необходимость проведения боль
шой организаторской работы для осуще

ствления в ближайш ие два-три года пере
хода на десятигодичное обучение-

Коммунистическая партия н Советское 
правительство проявляют большую  заботу 
о повышении уровня учебно-воспитатель
ной работы в школах. Большое значение 
для политехнизации школ имеет новый учеб
ный план, по которому ш колы будут ра
ботать в нынешнем учебном году. По это
му плану, помимо уроков ручного труда и 
практических работ на школьных учебно

опытных участках и в мастерских, предус
матриваются практикумы по сельскойу 
хозяйству, машиноведению и электротех
нике.

Совет Министров Союза С С Р  разрешил 
министерствам и ведомствам передать без
возмездно общеобразовательным школам 
неиспользуемые в производстве, но годные 
для целей политехнического обучения стан
ки, электромоторы, сельскохозяйственные 
машины, тракторы, автомобили, детали ма
шин, инструменты, лабораторное и прочее 
оборудование. Это даст возможность ш ко
лам создать необходимую учебно-мате
риальную базу для внедрения политехни
ческого обучения. Поэтому органы народ
ного образования, руководители Школ и 
педагоги должны проявить должную  ини
циативу в деле умелого использования этих 
богатых возможностей.

К а к  отмечали участники совещания, под
готовка к  занятиям в школах в нынешнем 
году проходит намного лучше, чем в прош
лые годы. Значительную  работу провели 
в этой области в Аджарии, гор. Тбилиси, в 
Абаш ском, Ахалцихском, Сагареджойском, 
Мцхетском, Самтредском, Кутаисском и 
ряде других районов. Однако многие меро
приятия, осуществленные в этой области 
органами народного образования и ме
стными партийными организациями, пока 
еще не удовлетворительны. П о  данным М и 
нистерства просвещения Грузинской С С Р , 
к  25 июля в республике было капитально 
отремонтировано 371 школьное здание из 
общего количества 810- План не выполнен 
и наполовину. Не лучш е обстоит дело и с 

ходом текущего ремонта. И з  3-129 школ на 
ту  ж е  дату отремонтировано всего 1.841. 
И з  потребных на зиму 176.677 кубометров

торая будет сдана в эксплуатацию к 
1 сентября. С  помощью трудящихся строят

ся школы в селах Аламбари, Дагва, Му- 
хаэстате и Хала Кобулетского района, Фе- 

рие и Тхилнари Батумсксго  района, Доло- 
гани и Ахо Кедского района, Нигазеули 
Ш уахевского района, агаринская школа в 

Хулойском районе и многие другие.
Всемерную помощь оказывают своим 

подшефникам коллективы Батумского ма-

ся случаи отсева учащихся. Так, в про
шлом учебном году большой отсев детей 
имел место в Амбролаурском, Гардабан- 
ском, Ахалкалакском, Зугдидском, Ахмет - 
ском, Каспеком и ряде других районов.

Многие партийные и советские организа
ции проявляют большую заботу о школьном 
строительстве. Однако в ряде районов тем
пы и качество строительства еще низкие. На

Нередки случаи, когда уроки по труду 
проводятся поверхностно или заменяются 
другими. М ало внимания уделяется работе, 
школьников на учебно-опытных участках, 
которые до сих пор имеются не во всех 
школах- Учебно-опытные участки, которые 
служ ат целям воспитания у  учащихся 
трудовых навыков, не всегда используются 
полностью. Так, в тбилисской 27-й школе 
уход за участком поручен специально выде
ленному садовнику. Аналогичное положе
ние на Центральной станции юных натура
листов, которая должна показывать школам 
пример работы на учебно-опытных участках.

Тов. Лашкарашвили подчеркнула необ
ходимость повышения роли школьных пар
тийных организаций.

М ежду тем райкомы партии нередко за 
бывают об их существовании, не изучают 
школьную жизнь. На бюро райкомов пар
тии редко обсуждаются вопросы школьной 
работы. В  августе состоятся традиционные 
совещания учителей. В  нынешнем году ра
боту этих совещаний нужно организовать 
по новому, творчески и глубоко проанали
зировать на них итоги прошлого учебного 
года, наметить мероприятия для ликвида
ции имеющихся недочетов.

Первый день занятий всегда является 
знаменательным в жизни учащихся. Хоро
шую инициативу проявили школы г. Тби
лиси, которые решили торжественно отме
тить этот день. В  ознаменование начала уче 
бы в школах будут проведены вечера худо
жественной самодеятельности, массовые 
игры и танцы. Это ценное начинание долж
но быть подхвачено всеми школами рес
публики.

Заведующий отделом школ Юго-Осетин
ского обкома К П  Грузии тов. Г. Иванидзе, 
заведующие отделами пропаганды и агита
ции Махарадзевского и Богдановского рай-

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

[ На курортные темы
Курортное лето в разгаре. Советские 

люди, пользуясь своим записанным в Кон
ституции СССР правом на отдых, получив
отпуск, вы езж аю т в деревню, на много
численные курорты  страны, совершают 
туристские поездки и походы. Десятки 
ты сяч  трудящ ихся со всех концов нашей

щественного питания, рассказывает о фак. 
тах наруш ения правил советской торговли 
называет имена конкретных виновников 
недостатков и наруш ителей этих правил. 
Серьезное внимание уделяет «Гамарджве- 
бис дроша» постановке дела питания в са
наториях и домах отдыха. Помимо передо-

великой страны проводят свой отп уск  в вой, газета опубликовала ряд заметок и 
здравницах Грузии, славящ ейся своими: писем читателей, посвящ енных вопросам

комов партии тт. Н. Цитаишвили и 
совещании приводились конкретные факты | м  Авоян отметили необходимость уси-

шиностроительного завода, Батумского от-| т  соооуженная в I "  ------ ---- ----  --------------
деления Главнефтесбыта, Промсовета Ад- п ' т  ' ! ления партийного руководства школами,
 .......  Р ^  прошлом году в Телави новая школа имела I говппнгти п НРПп«р т Яу и м » ™ , и ? »  «  прлржарии и др.

Министр просвещения Грузинской С С Р  
тов. Г. Джибладзе остановился на задачах 
органов народного образования в связи с 
введением нового учебного плана.

В  связи с определенными трудностями, 
связанными с новым планом, необходимо 

организовать соответствующую переподго
товку педагогов. Этим должен своевремен
но заняться Институт усовершенствования 
учителей. Тов. Джибладзе говорил и об от
ставании в школьном строительстве. Он 
подверг критике Министерство просвещения 
Абхазской А С С Р , которое ставит под угрозу 
своевременное освоение средств, выделен
ных на школьное строительство. Говоря об 
издании школьных учебников, тов. Д ж и б л а 
дзе отметил, что причиной серьезнрго сры 
ва в этом деле является «штурмовщина», 
имеющая место в работе государственного 
издательства, а такж е  слабая полиграфи
ческая база.

Ещ е не все школы имеют учебно-опытные 
участки, а там, где они имеются, уход за 
ними зачастую ведется плохо.

В  нынешнем году проведена большая ра-

курортаыи н горно-климатическими стан 
циями. Задача заклю чается в том, чтобы 
о круж ить отдыхающих теплой заботой и 
вниманием, полностью использовать все 
имеющиеся на наш их курортах богатые 
возможности для полного восстановления 
здоровья и сил советских тружеников, 
для организации в здравницах отличного 
отдыха и лечения. И правильно делает 
районная газета «Гамарджвебис дроша», 
выходящая в Гагра— одном из известней
ших в Советском Союзе грузинских курор
тов, уделяя повседневное внимание ра
боте местных санаториев и домов отдыха.

Почти в  каждом номере «Гамарджвебис 
дроша» можцо увцдеть заметки и статьи  на 
различные курортные темы. Газета часто 
вы ступ ает с передовыми статьями , посвя
щ енными работе санаториев и домов отды
ха, организации питания отдыхающих и 
торговли на курорте и другим вопросам

Одну из своих передовых статей « Г а 
марджвебис дроша» цосвятцла такой нема
ловажной теме, к а к  культурны й  досуг к у 
рортников. Не секрет, что во многих здрав
ницах часто можно услы ш ать от отдыхаю
щих жалобы на скуку , отсутствие полез
ных, разумных развлечений, бездеятель-

питання курортников, работы пищеблоков. 
Следует, однако, отметить, что в передовой 
о питании критика носит неконкретный 
общий характер, никого по сути дела не 
затрагивает. В  самом деле, едва ли можно 
назвать критикой такого рода заявления:

«...В отдельных здравницах курорта все 
еще питание больных и отдыхающих 
оставляет желать многого, в  санаторном 
питании имеются существенные недостат
ки. Одним из этих недостатков является 
однообразное меню... В  ряде здравниц со 
стола отдыхающих не сходит неизменный 
компот из сушеных фруктов...».

Подобные критические замечания, нико
му не адресованные и никого не затраги
вающие, и пользы никакой принести не 
могут.

«Гамарджвебис дроша» часто публикует 
'письма своих читателей на курортные те
мы. Большинство авторов этих писем —- 
сами отдыхающие, которые, конечно, луч
ше, чем кто-либо другой, могут оценить 
достоинства или подметить недостатки ку
рортного обслуживания. Письма читателей 
подаются в отделе «Нам пишут», в подбор
ках «На нашем курорте» и т. д. Один из

ность культорганизаторов. Между тем, из- читателей газеты, доктор медицинских 
вестно, какое большое значение для полно- наУк - профессор 0. Николаев, побывавший 
ценного отдыха и лечения курортников, ! 15 санатории «Гагра» , пиш ет о необходи- 
наряду с медицинским обслуживанием и  мости создать на курорте режим тишины 
питанием, имеет правильно организованный 11 повоя в свете павловского учени я. Дру- 
дссуг. Отметив успеш ную  работу культор- г°п  а вт °Р> отдыхавш ий в  санатории «Жоэ- 
ганизаторов некоторых здравниц курорта, к в а Ра *» в своем письме вы ражает благо- 
передовая ста тья  «Гамарджвебис дроша» дариость медицинскому персоналу за вни

мательное отношение к  курортникам и 
вместе с тем отмечает некоторые недо
статки.

уделила основное свое внимание критике 
недостатков в этой области, имеющих ме
сто в большинстве из 26 гагрских сана
ториев и домов отдыха. Особенно низок 
уровень культурно-массовой работы в  са 
наториях «Ж оэквар а» , «Армения», «Ри- 
ца», доме отдыха ВЦ СПС  «Гагра» и дру
гих.

Главную  причину низкого качества  
культурно-массовой работы в некоторых 
санаториях и домах отдыха «Гамарджве-

говорили о недочетах, имеющихся в  деле 
такие узкие двери, что школьные парты | подготовки школ районов к  новому учебно-
можно было внести в класс только в разо-1 му году.
бранном виде- Пришлось заново переделы-: Участники совещания отметили, что вве-
вать двери, исправлять полы и другие недо- дение совместного обучения йальчиков и 
брокачественные работы. Все  это потребо- Девочек, переход на новые учебные планы и бис дроша» справедливо усматривает в от- 
вало дополнительных средств. ' пРогР аммы. внедрение политехнического | сутстви и  должного внимания к  этому делу

обучения и другие мероприятия во многом ; с0 стороны руководителей здравниц и
Заведующий отделом народного образо- способствовали улучшению всей учебно-вос- культсовета Ктпоптного уппавления Пт- 

вания исполкома Кутаисского горсовета питательной работы в школах. Однако в гутствие помош|  культоп гаш гатопач ’ кон 
тов. И. Баланчивадзе отметил, что на тем- деятельности школ все еще имеются серьез- ! с »тствие помощи культорганизаторам, кон-
пах школьного строительства сильно отра-; ные недостатки, особенно по укреплению 
жается плохое снабжение строительными сознательной дисциплины среди учащихся, 
материалами. Из-за отсутствия арматурно- В  связи с переходом на 10-летнее обучение 
ю  железа, паркета и других материалов нет еще более возрастает ответственность ра- 
еозможности своевременно закончить рабо- ботников народного образования в деле вос- 
ту по расширению помещения кутаисской питания учащихся в коммунистическом духе. 
9-й средней школы.

О  ходе школьного строительства говорил 
в своем выступлении министр просвещения 
Абхазской А С С Р  тов. Н. Герия. Он сооб
щил, что в Сухуми строятся два здания для 
средних школ, а к 1 сентября предусматри
вается сдать в эксплуатацию здание бзнп- 
ской 8-летней шкоды. Сооружение школ в 
Сухуми сталкивается с трудностями из-за 
отсутствия некоторых строительных мате
риалов. Тов. Герия заверил участников со
вещания, что будут приняты все меры для 

бота для того; чтобы‘Уе7а7и"прйсуждались своевРеменного освоения средств, выделен-
•  _ * “ 111.1 V  IIО  ТТ11ГАП1.11 А О  г т п л н т о т  л т п л  г* л А п л п п

достойным выпускникам. Однако, в ре
зультате безответственности директоров и 

преподавателей в некоторых школах име
ли место факты незаслуженного представле
ния на получение медалей. Министерство 
просвещения в  ближайшее время обсудит 
вопрос о таких директорах и преподавате
лях и примет в отношении их необходимые 
административные меры.

Заведующий отделом народного образо
вания Телавского района тов. А . Надашви- 
ли, остановившись в основном на работе 
школьных партийных организаций, отме-

ных на школьное строительство, и обеспе
чения работ необходимыми строительными 
материалами.

Заведую щ ая отделом школ Ц К  К П  Гру-

К а к  было отмечено на совещании, обоб
щению и распространению передового опы
та  учебно-воспитательной работы, накоплен
ного в  школах республики, не уделяется 
должного внимания. Работники органов 
народного образования и исполкомов рай
советов не всегда тщательно знакомятся с 
состоянием дел на местах, часто не знают 
истинного положения дел в школах.

Н а  отчетно-выборных собраниях первич
ных партийных организаций следует смело 
вскрывать недостатки в работе школ. К  ру
ководству школьными партийными органи
зациями следует привлекать способных, ав
торитетных педагогов.

Подготовка к  учебному году— дело боль
шой государственной важности. Д о  начала

зии тов. Т. Лаш караш вили остановилась на ' занятий осталось мало времени. Поэтому 
работе, которую проводят школы республи- | уж е  сейчас необходимо принять действен-
ки в области политехнического обучения.

Центральный Комитет К П  Грузии изучил 
.вопрос постановки политехнического обуче
ния в школах Тбилиси, Поти, Гурджаанско- 
го, Цхакаевского и ртда других районов.
Отмечено, что в этом деле имеется еще 
много недостатков.

ные меры для того, чтобы максимально 
использовать оставшиеся дни для образцо
вой подготовки школ к  занятиям и в соот

ветствии с новыми требованиями строить 
всю учебно-воспитательную работу.

Н а  совещании выступил секретарь Ц К  
К П  Грузии тов. Д . Мчедлишвили.

троля над их деятельностью также свиде
тельствует о недооценке значения куль
турно-массовой работы в здравницах.

В  этом же номере газета «Гамарджве
бис дроша» посвятила целую страницу во
просу о культработе в санаториях и домах 
отдыха. На странице помещены статья пе
редового культорганизатора санатория 
имени Челюскинцев 0. Херувимова, деля
щегося своим опытом работы, критическое 
письмо отдыхающих, редакционная статья 
и другие материалы. Здесь рассказывается 
о ряде недостатков в организации куль
турного досуга отдыхающих, говорится об 
ответственности, которую несут руководи
тели здравниц, партийные и советские ор
ганы.

«И з сказанного ясно видно,— подводит 
итог газета,— что необходимо решительно 
перестроить всю  культурно-массовую ра
боту на курорте».

В  других своих передовых статьях газе
та «Гамарджвебис дроша» подняла важные 
вопросы организации торговли в городе- 
курорте и улучшения питания курортни
ков. Газета вскрывает серьезные недостат
ки в работе магазинов и предприятий об-

Полезным начинанием газеты можно 
считать введенный ею отдел «Рассказы 
отдыхающих». В этом отделе должны пуб
ликоваться заметки курортников, которые 
рассказывают о жизни и делах коллекти
вов, в которых им приходится работать. 
Газета, в частности, опубликовала рассказ 
председателя колхоза имени Маленкова Ро
мановского района Молдавской ССР 
А. Иванова, озаглавленный «У нас в кол
хозе». Такие письма следует чаще поме
щать на страницах газеты, чем это делает 
редакция «Гамарджвебис дроша».

Как один из недостатков газеты «Га
марджвебис дроша» в освещении курорт
ных тем, следует отметить то, что она ред
ко поднимает вопросы медицинского обслу
живания курортников, постановки лечеб
ного дела в здравницах. Писать об органи
зации питания курортников, об их куль
турном досуге надо, п надо писать об этом 
из номера в номер. Но наряду с этим необ
ходимо писать и о работе врачей, сестер 
и других медицинских работников, о при
менении достижений медицинской ка^кп, о 
недостатках в организации лечебного про
цесса. Этим «Гамарджвебис дроша», к со
жалению, занимается меньше, чем следо
вало бы.

Замечательные здравницы всесоюзного 
курорта Гагра работают в полную свою 
мощь, обслуживая тысячи трудящихся. 
Долг районной газеты «Гамарджвебис 
дроша», выходящей в городе-курорте, —  
помочь силой печатного слова работникам 
курорта улучшить деятельность многочис
ленных гагрских санаториев и домов от
дыха, поднять на новую, высшую ступень 
обслуживание отдыхающих.

Конструктор 
и технолог

цессом обработки каж
дой детали, методами 
сборки всей машины, ее 
моцтажем и испытанием.

Между тем, встреча
ются еще случаи, ко
гда высококвалифициро
ванные, прекрасно зна
ющие производство кон
структоры полагают, что 
технологичность проти
воречит требованиям ка
чества. Это в корне 
неверная точка зрения.

Борьба за дальнейший технический про- [ бов получения заготовок
гресс требует от советских конструкторов и кончая полным про- 
неуклонного творческого движения вперед, 
основанного на глубоком и всестороннем 
изучении существующего опыта.

Конструктор, являясь высококвалифи
цированным специалистом в своей обла
сти, должен интересоваться также дости
жениями смежных, родственных отраслей.
Эго расширяет его технический кругозор, 
дает возможность быстрее добиваться 
успеха в решении сложных задач.

Однако далеко еще не все конструкторы 
понимают важность изучения опыта смеж
ных отраслей промышленности.

Ьсть очень много интересных конструк- Технологичной является 
тивных решений механизмов станков, такая конструкция, ко- 
ознакомление с которыми было бы полез-: торая, отвечая всем’ тре- 
ным для конструкторов автомобилей, тра-1боваииям современной 
кторов и мотоциклов. В свою очередь, и техники, прсдусматри- 
конструкторы-станкостроители также мо
гут, наверное, немало почерпнуть у авто
мобилистов.
1 Одним из положительных критериев 
Ьценви конструкции любой машины яв 
ляется ее низкая себестоимость. Важней
шим же средством снижения себестоимо
сти продукции служит повышение ее тех
нологичности. Это значит, что конструк
ция машины или механизма должна выть 
такой, чтобы их изготовление шло на 
производстве с минимальными затратами 
сил и средств.

Технологичность сокращает сроки под
готовки производства машин, высвобож
дает «борудование и рабочую силу, сни
ж ает стоимость, экономит миллионы руб
лей .государственных средств.

Разработка технологичных конструкций 
требует всесторонних знаний производ
ства. Конструктор должен свободно разби
раться в любых технологических вопро
сах, которые приходится решать при из-

вает возможность наи
более рационлльпой тех
нологии ее изготовления.

Основным и наиболее эффективным пу
тем решения проблемы технологичности 
является путь правильного выбора кон
струкции с момента ее зарождения. Он 
основывается на глубоком понимании функ
ционального назначения машины и всех 
ее механизмов и может привести к значи
тельному упрощению конструкции узлов, 
ликвидации многих лишних деталей, со
вмещению их функций, а иногда, даже и 
к исключению отдельных узлов.

Недавно, например, Кутаисский автомо
бильный завод получил от Всесоюзного 
научно-исследовательского института стро
ительного и дорожного машиностроения 
чертежи автомобиля-цементовоза, пред-

На Кутаисском автозаводе развертывается социалистическое соревнование в честь X X  съезда К П С С . Н а  с н и м к е :  
передовые слесари-сборщики главного конвейера завода X. Кбилашвили и О. Сагарадзе, участника трудовой вахты в 
честь X X  съезда К П С С . Фото М .  Квирикашвили.

линдр. Перед выгрузкой машины водитель, автоматически, без участия водител*,
остающегося в это время в кабине. { 

Благодаря данному мероприятию были 
ликвидированы цилиндр и кран для его 
управления, устанавливавшийся в кабине, 
а также сложная система пневмонроводов. 

Этот пример показывает, что техноло

должен был выйти из кабины, чтобы осво
бодить крышку от болтов, прижимающих 
ее к горловине цистерны и только после 
этого, вернувшись в кабину, мог вклю
чить самосвальный привод цистерны, а 
также цилиндр. Тот же процесс, только в
обратном направлении, имел бы место при 1 гичиость, являясь фактором снижения се 
возвращении разгруженной цистерны в бестоимости продукции. одновременно 
исходное состояние и закрытии крышки. • улучшает и ее качество. Данный пример 

Конструкторы завода пересмотрели' не имеет, однако, целью доказать, тоо 
устройство цементовоза под знаком повы-1 пневматический привод является вооби\е 
тения его технологичности. Они заменили ; нетехнологичным. Здесь приведен только 
пневматическое управление крышкой ме- конкретный случай. В  то же время, в це

лом ряде машин применение пневматиче
ского или гидравлического привода слу

хаиичеекпм управлением, состоящим из
нескольких весьма простых тяг и рыча- .................. ..................... .. ___

с гакляющего собой опрокидывающуюся гов. Герметическое прижатие крышки к жит прогрессивным средством, в особен-
цистерну, монтируемую на самосвальном горловине осуществляется теперь специ- пости при дистанционном управлении,
шасси грузового автомобиля. Для управ-: алышми крюками-захватами. Система ры-1 Одним из путей решении проблемы 
ления открытием и закрытием крышки чагов и захватов связана с опусканием и технологичности является правильный,
разгрузочного люка^ цистерны, предусма- подъемом цистерны при ес разгрузке. Та- выбор способов получения заготовок дета-! сти. то проверка ее не практикуется так

гоговлении машин. —  начиная от спосо- ■ тривался громоздкий пневматический ци-1 ким образом, процесс этот осуществляется лей, дающий возможность упрощать и х 1 как методы изготовления единичных

опытных образцов значительно отличают
ся от методов изготовления машин в се
рийном или массовом производстве. По
этому необходимо установить систему, 
при которой квалифицированные и ответ
ственные технологи просматривали бы 
чертежи проектируемых машин. Очень 
многие конструкторы ощущают потреб
ность в таком контакте с технологами и 
находят его, но некоторые конструкторы 
этого, к сожалению, не делают.

Привлечение технологов к чертежным 
доскам, кроме своего прямого назначения, 
способствовало бы повышению техноло
гической квалификации конструкторов и 
более широкому ознакомлению технологов- 
с объектами производства. Помимо этого, 
сократились бы сроки подготовки произ
водства как за счет выпуска более техно
логичных конструкций, так и за счет 
уменьшения времени, потребного на кор
ректировку чертежей после их просмотра 
технологами в окончательном виде.

Для установления более тесной связи 
между конструкторами и технологами не

старой конструкции тре- обходимо разраоотать и выпустить ру во 
бовалось 1,5 килограмма I В°ЛЯВДЮ материалы, содержащие технпко- 
ста.ти, в то время как ЭК011°мнческ1ш анализ конструкции. Нуж- 

НЫ также материалы, показывающие 
производственные возможности выполне
ния современных конструкций различны
ми технологическими средствами.

У советских конструкторов и техноло
гов нет и не может быть противоречивых 
интересов. Каждый конструктор и каж
дый технолог должен быть заинтересован 
как в обеспечении служебных и эксплуа
тационных качеств выпускаемой продук
ции, так и в снижении се себестоимости 
и в рационализации производства.

Совместная творческая работа кон
структоров и технологов —  одно из важ
нейших средств неуклонного движения

конструкцию и техноло
гию, снижать расход 
металла, уменьшать объ
ем механической обра
ботки, а иногда и вовсе 
ее ликвидировать.

В системе ручного 
тормоза грузового авто
мобиля, выпускаемого 
Кутаисским автозаводом, 
применялся кованый 
рычаг американской кон
струкции. Он был заме
нен рычагом, получае
мым путем холодной 
штамповки из листово
го металла. Благодаря 
этому за счет экономии 
металла и ликвидации 
механической обработки 
было достигнуто резкое 
снижение себестоимости. 
При этом прочность и 
долговечность рычага 
остались прежними. На 
изготовление рычага

----------------- расход металла на штам
пованный рычаг соста

вил 0,8 килограмма.
Для того, чтобы обеспечить более ши

рокое и повсеместное внедрение техноло
гичности в практику машиностроитель
ного конструирования, следует прежде 
всего сблизить конструкторов и техно
логов.

В  процессе проектирования конструк
тор предопределяет на чертежной доске 
все черты будущей конструкции, исходя 
из ее назначения и функциональных тре
бований, а также из требований техноло
гии. При постройке опытных образцов 
новых машин проверяется увязка раз
меров всех деталей, а При испытаниях
выявляются соответствие машины сво- нашей социалистической промышленности
ему назначению и ее эксплуатационные 
свойства. Что же касается технологично-

вперед по пути технического прогресса.
А. Р Е Й М Е Р С , 

ведущий конструктор  Кутаисского  
автомобильного завода.



ш ш ж л '̂ ш т ам м е# '
Быстрее создавать новые машины

Конструкторские бюро иг
рают важную роль в деле 
внедрения в производство 
достижений науки, техни
ки и передового опыта. Соз
данное в Тбилиси специ
альное конструкторское бю
ро «Главпродмата» Мини
стерства машиностроения и 
приборостроения СССР при
звано ускорить техниче
ский прогресс в промыш
ленности продовольствен
ных товаров. В настоящее 
время бюро занято разра
боткой конструкций авто
матических поточных ли
ний розлива, укупорки и 
отделки бутылок для шам-

в ближайшее время будут 
закончены и переданы 
предприятиям рабочие чер
тежи еще трех машин —  
разливочного и скобочного 
автоматов для шампанско
го, а также роллер непре
рывного действия системы 
Шарковского.

Машины и автоматы, 
над созданием которых мы 
работаем, облегчают тяже
лый ручной труд. Автомат 
для отделки бутылки фоль
гой, автомат для одновре
менной наклейки этикетки 
и двух колореток на бутыл
ку, мюзлевочный и об- 
верточный автоматы ипанского, а также модерни- мащины баты.

3аГ м ш ^ пТ а .и ДЛЯ ЧаИН0И ваются впервые.Создание 
П1)_  ' [конструкций новых машин

тематическим план рабо- , требует напряженного твор- 
ты бюро предусматривает,' ческого 
разработку конструкций ний и
восемнадцати видов машин 
и автоматов. Все этс долж
но быть выполнено в ны
нешнем году. Уже разрабо
таны и переданы заводам 
для изготовления опытных 
образцов рабочие чертежи 
четырех видов маптин. 
Это —  бандерольный авто
мат, роллер емкостью 70 
килограммов для чайной 
промышленности, разливоч
но-укупорочный автомат и 
пресс непрерывного дей
ствия системы КрЬленко 
для винодельческой цро- 
мышленности. Кроме того,

труда, исследова- 
экспериментальной 

проверки работоспособности 
отдельных механизмов.

Базой для проведения 
экспериментальных работ 
является Тбилисский ма
шиностроительный завод 
имени Орджоникидзе, кото
рый изготовляет опытные 
образцы машин. Нужно, 
однако, отметить, что очень 
часто экспериментальные 
работы по проверке узлов 
здесь задерживаются.

Необходимо, чтобы руко
водство завода приняло дей
ственные меры для выпол
нения экспериментальных

работ нашего бюро в корот
кие сроки. Это обеспечит 
своевременную передачу за- 
водам-пзготовителям рабо
чих чертежей машин.

Создавать современные и 
нужные для нашей про
мышленности конструкции 
мы сможем лишь в том 
случае, если хорошо будем 
знать их технологическое 
назначение. Между тем, не 
все работники-нашего кон
структорского бюро в до
статочной мере занимаются 
изучением технологии про
изводства продовольствен
ных товаров. Если руково
дящие работники бюро зна
комы с современней техни
ческой литературой, быва
ют на производстве, то не
которая часть инженеров и 
техников очень мало зани
мается изучением техноло
гии производства пищевых 
продуктов. Этот пробел мы 
должны ликвидировать п в 
совершенстве изучить тех
нологию производства вина, 
шампанского и чая. Тогда 
создаваемые нами машины 
будут отвечать современ
ным технологическим тре
бованиям.

Г. ГО Г О Д З Е , 
начальник конструк- 

-■* юрского отдела Тби
лисского специального 
конструкторского бюро 
«Главпродмаша».

ОНИ ПРИШЛИ НА ПРОИЗВОДСТВО

М . Д о н д а р о в

Д В А  Ж Е Р Е Б Е Н К А
( Б А С Н Я )

В  одном селе росли два брата —  
Лентяй и Верный — жеребята.
Упрям, ленив и плутоват 
был старший брат,

а брат второй, 
хоть и проказничал порой, 
но жеребенок был примерный, 
за что его и звали — Верный.

Но детство быстро пролетело, 
пора уж  браться им за дело.
Закон один для разных мест:
Кто не работает, —  не ест.

Вот Верный запряжен в подводу.
Он с места взял, прибавил ходу, 
потом приветственно заржал 
и легкой рысью побежал.

Вторым Лентяя запрягли, 
но с места сдвинуть не могли.
Его просили и ругали, 
и поученья вслух читали, 
и взгрели под конец хлыстом — 
Лентяй лишь помахал хвостом.

В  Лентяе, видно, мало проку, 
а груз доставить надо к сроку. 
Возница наш догадлив был — 
весь груз на Верного взвалил.

Покорно это Верный снес 
и через силу груз повез.
Разок — другой гак повторилось — 
и что ж, вы б думали, случилось?

Рис. Дони.

Лентяй добился своего, 
рукой махнули на него.
«Не стоит даже запрягать.
Не стоит нервы зря трепать.
Вот В ер н ы й — конь! Умен, силен!
Пусть за обоих тянет он».

С тех пор зимой и в летний зной 
наш Верный тянет груз двойной.
Он стал угрюм и исхудал.
Зато его ленивый брат, 
представьте, люди говорят, 
сейчас на Вы ставку попал.

На даровых кормах вконец 
он стал красавец-жеребец, 
и нынче даже сам возница 
красавцем-жеребцом гордится.

Друзья, не только с лошадьми,
Такое ж е  порой бывает и с людьми.

О з а в о д е  м и н ера л ьн ой  воды  
„ З в а р е '1

Минеральная вода «Зваре» завоевала в 
последние го^ы широкую популярность. 
Спрос на нее растет, но завод этой мине
ральной воды, к сожалению, не удовлетво
ряет спроса. Вместо затребованных 100 
вагонов, пока что в этом году отправлено 
только 65 вагонов.

Почему же завод не удовлетворяет тре
бований клиентов? Может быть, не хватает 
воды? Нет, в источнике воды много. Дело 
в том, что предприятию не оказывается 
достаточная техническая помощь.

В 1952 г. трест «Грузминвод» выделил 
заводу локомобиль. Эта машина уже тре
тий год стоит на станции Молитн. Комби
нат местной промышленности не сумел до 
настоящего времени доставить ее на место 
и пустить в эксплуатацию. II это в то вре
мя, когда завод, не имея собственной элек
троэнергии, целиком зависел от колхозной 
электростанции. В результате этого рабо
та предприятия протекает с перебоями.

Зарод не обеспечен транспортом, часто 
не имеет и бутылок. Из-за того, что трест 
«Грузминвод» запоздал с подачей бутылок, 
завод в июне простоял 12 дней, простаи
вал и в июле.

Следует отметить и то, что четыре года 
тому назад трест «Грузминвод» начал про
ектирование строительства нового завода. 
Было выделено соответствующее место, но 
окончательное уточнение проекта до на
стоящего времени не произведено. Так и 
остаются нерешенными вопросы дальней
шего строительства и рас шипения завода.

В. С А М Х А Р А Д З Е , 
директор завода минеральной воды 
«Зваре».

П о  сл е д а м

н е о п у б л и к о в а н н ы х  п и с е м

В редакцию поступило письмо Ф. Кор
шунова о нарушениях правил советской 
торговли лицами, торгующими мороженым.

Отдел торговли исполкома Тбилисского 
городского Совета, куда было переслано 
письмо, сообщил, что проведена массовая 
проверка сети, торгующей мороженым. 
Результаты обследования обсуждались на 
заседании исполкома Тбилсовста, который 
принял развернутое решение по изжитию 
выявленных нарушений и улучшению со
стояния торговли мороженым по гор. Тби
лиси.

Виновные в нарушении цен наказаны. 
Так, продавец Орудж Ассан оглы, который 
продавал мороженое сверх его стоимости, 
снят с работы. За такие же преступления 
сняты с работы и привлечены к уголов
ной ответственности лотошники Джинджи- 
кашвили, Фероян и Бегоев. За нарушение 
цен при продаже расфасованного мороже
ного продавщица Татосова освобождена от 
работы. Продавщица Грекова за недовес 
потребителю 50 граммов мороженого от
странена от должности материально ответ
ственного лица, а директору кафе М* 11 
Келбакианп объявлен выговор.

Наложены дисциплинарные взыскания 
на ряд продавцов и заведующих магазина
ми, не обеспечивших контроля над лотош
никами и продавцами.

Читатель А. Асавин найисал в редак
цию о неудовлетворительном обслужива
нии рабочих Ткварчельской центральной 
обогатительной фабрики. Как нам сообщи
ли, факты, приведенные в письме, под-’ 
твердились. Вопрос этот обсуждался на 
бюро Ткварчельского горкома партии. Ре
шением бюро намечены мероприятия по 
улучшению работы предприятий обще
ственного питания и жилищно-бытовых ус
ловий рабочих. В настоящее время обще
житие отремонтировано, комнаты радио
фицированы и обеспечены мебелью. Улуч
шена воспитательная работа среди ра-

Большая сила
В  живописной долине горной реки 

Гумиста более чем на 2.400 гектарах 
раскинулись обширные угодья колхоза- 
миллионера «Гамарджвеба».

В  прошлом году доход артели соста
вил более двух миллионов рублей. На 
каждый трудодень шромовцам было 
выдано по 14 рублей 25 коп. и много 
сельскохозяйственных продуктов.

С ростом денежных доходов повы
шается и благосостояние колхозников. 
Многие из них построили новые доброт
ные дома, приобрели легковые авто
машины, пианино, радиоприемники, 
изящную мебель и т. д.

В  селе имеются три школы, клуб на 
300 мест с киноустановкой, свой радио
узел, 4 библиотеки, спортивные пло
щадки. Колхозная Г Э С  в избытке обес
печивает село электроэнергией, кото
рая используется и для нужд артельно
го производства.

Все колхозники нашего села само
отверженно трудятся на полях и план
тациях, приумножая артельное богат
ство. Широко известны за пределами 
колхоза имена наших передовиков —  
Е. Кантарня, О. Гордулава, Г. Шапла- 
хова, Э. Эзугбая, В . Цанава и многих 
других табаководов, чаеводов, полево
дов, работников ферм.

Больш ую  силу в нашем селе состав
ляет молодежь. Молодые колхозники с 
чувством высокой ответственности зз 
порученное дело трудятся на самых 
важных участках колхозного произ
водства.

В  прошлом году молочнотоварная 
ферма, ранее отстававшая, дала первый 
доход. Успех дела по существу реши
ла молодежная кормодобывающая 
бригада.

За  последние годы коллектив нашей 
артели пополнился многими юношами 
и девушками, имеющими аттестат зре
лости. Знания, полученные в школе, по
могают им быстро овладевать различ
ными специальностями, добиваться 
успеха в труде.

После окончания шромской средней 
школы пришли работать в колхоз ком
сомольцы Э . Парулава,. П . Гадилия. 
К  Кардава, Д . Циминтия и В . П арула
ва. Сейчас все они являю тся чаевода- 
ми-передозиками. Руководитель передо
вого комсомольско-молодежного звена 
9-й бригады П. Гадилия принята канди
датом в члены Коммунистической пар
тии, а чаевод К . Кардава избрана се
кретарем комсомольской организации 
колхоза.

Ш кола прививает юношам и девуш 
кам любовь к  родному селу. Ещ е во 
время учебы школьники оказывают 
большую помощь колхозному произ
водству.

Так, в прошлом году во время лет
них каникул учащ иеся выработали бо
лее 2 тысяч трудодней. В  этом году, 
используя воскресные дни и свободное 
от учебы время, школьники помогли 
нам в сборе чайного листа. Они уж е 
выработали более 1.000 трудодней.

Недавно в шромской средней школе 
закончились экзамены. И з  двенадцати 
выпускников трое решили поступить в 
высшие учебные заведения, а осталь
ные изъявили желание остаться в род
ном колхозе. Гугуш и Арония, Гиви, и 
Георгий Кардава, успешно окончившие 
школу, сейчас являю тся членами кол
хоза. Работая на табачных планта 
циях, они ежедневно выполняют зада
ния на 150— 200 процентов. Петр Кар-* 
дава стал виноградарем. Наш и колхоз
ники с большим одобрением отзывают
ся о работе молодежи, видя в ней до
стойную смену.

Перед колхозниками нашей артели 
стоят большие и ответственные задачи 
по крутому подъему всех отраслей кол
хозного производства. Успешно решать 
эти задачи нам во многом помогает н а 
ша молодежь, имеющая аттестаты зре
лости.

А. С Х У Л У Х И Я , 
председатель правления колхоза 
«Гамарджвеба» села Ш рома С у
хумского района.

Н а  с н и м к е :  Этери П арулава за 
сбором чайного листа.

Ф ото  Г» Альперта.

Любимая црофессия
Ещ е будучи школьником я твердо ре

шил, что стану шахтером. М еня привле
кала работа под землей, где люди до
бывают черное золото, столь необходи
мое для нашей промышленности. Поэто
му. окончив в 1952 году среднюю школу 
и получив аттестат зрелости, я  пошел 
на шахту имени Ленина треста «Тки- 
булуголь» и изъявил желание стать за 
бойщиком. ,

С  помощью опытных шахтеров я б и 
стро освоил специальность и спустя 
полтора месяца стал уж е  самостоятель
но работать в лаве.

Профессия забойщика очень интерес
на и почетна. Ком у приходилось рабо
тать в шахте, тот поймет чувство удов
летворения, которое я испытываю, до
бывая все новые тонны угля.

Мой труд, который я  очень люблю, 
дает высокие заработки. Ежемесячно, в 
среднем, я зарабатываю  4.000 рублей. 
Так, например, в мае, вместе с преми
альными за перевыполнение плана, я 
получил 4.554 рубля. Такие же высо
кие заработки имеет большинство моих 
товарищей по работе.

Молодежь нашей шахты ж ивет в 
уютном общежитии, где имеются все 
условия для полноценного и культур 
ного отдыха.

Правильно поступают юноши и де
вушки, которые с аттестатом зрелости 
идут на производство. Полученные в 
школе знания помогут им быстро овла
деть специальностями, стать подлинны- 
мы мастерами своего дела, Добиться от
личных показателей в работе, а вместе 
с этим и высоких заработков.

Б. В А Ч А Р А Д З Е .  
забойщик пятого участка шахты 
имени Ленина треста «Ткибул- 
уголь».

И з  р е д а к ц и о н н о й  п очт ы

Волокита в Р О Н О
Заведующий отделом народного образо

вания исполкома Молотове кого райсовета 
г. Тбилиси В. Маглаперидзе не соглашает
ся, когда говорят, что в его отделе люди 
неделями не могут получить обыкновен
ной справки, не могут попасть к нему 
в приемные часы.

—  У нас дело организовано так, —  
утверждает тов. Маглаперидзе, —  что лю
бой посетитель на другой же день полу
чает ответ на свое заявление п уходит 
удовлетворенный. Нет, это неправда, что
бы кто-либо из посетителей был недо
волен работой нашего отдела. Это немыс
лимо, это невозможно.

Перед нами письмо читателя С. Степа
нова, которое опровергает подобные утвер
ждения т. Маглаперидзе.

Расскажем коротко о содержании 
письма.

С. Степанов пожелал в текущем учеб
ном году поступить в одно из заочных 
учебных заведений, но препятствием к 
этому служило отсутствие аттестата об 
окончании семи классов, который он уте
рял. Получив из городского архива требуе
мую справку, С. Степанов 25 апреля ны
нешнего года направился в РОНО Молотов- 
ского райсовета за получением удо
стоверения. Не попав на прием лично к 
т. Маглаперидзе, Степанов изложил суть 
своей просьбы секретарю Е. Вагдиновой, 
вручил ей справку и на всякий случай 
оставил служебный телефон, попросив по
звонить и сообщить о результатах.

Никакого звонка пе последовало. До 
майских праздников т. Степанов несколь
ко раз приходил к секретарю, звонил 
ей, но безрезультатно. В  средних числах 
мая он опять явился в РОНО. Тов. Магла
перидзе, выслушав С. Степанова в дверях 
своего кабинета (он куда-то торопился), 
вручил справку секретарю и сказал, что 
просьба будет удовлетворена.

Истек май,- наступил июнь, секретарь 
Е. Багдинова ушла в отпуск, ее временно 
заменяла педагог 31-й школы Р. Кокоева. 
Тов. Степанов звонил, ходил в РОНО, ча
сами дожидаясь приема, но цели своей так 
и не добился.

Однажды т. Степанова обрадовали. 
Ему по телефону сообщили, что он может 
получить свое удостоверение. Однако, ког* 
да он прибыл в РОНО, секретарь извини
лась, заявив, что оно еще не готово.

1 июля С. Степанов опять явился в 
РОНО и, наконец, попал к т. Маглаперп- 
дзе, который заявил, что для получения 
удостоверения надо представить^. справку 
из милиции об утере аттестата. Такое за
явление было сделано спустя 35 дней 
после бесконечных хождений в РОНО, 
ожиданий и телефонных звонков.

Срок представления документов в заоч
ное учебное заведение истек. Тов. Степа
нов потерял год.

Хочется спросить т. Маглаперидзе, по
чему же посетитель РОНО т. Степанов 
не смог получить необходимую ему справ
ку, и как этот факт согласуется с его за
верениями по поводу того, что в Молотов- 
ском РОНО чутко относятся к посети
телям?
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П О Э З И Я  М А С Средакцию «За
ри Востока» 

ежедневно поступает 
множество стихотво
рений. Их авторы —
рабочие, колхозники, воины Советской 1 Во многих стихотворениях выражается | сини так описывает степи Казахстана, 
Армии, служащие, учащаяся молодежь за- горячая любовь к В. Н. Ленину и Ц. В. | преображенные советскими людьми: 
трагивают жизненные вопросы нашей дей-! Сталину, глубочайшая уверенность в 
ствительности, правдивым голосом, взвол-! торжестве их бессмертного дела.
нованно воспевают величие и непобеди
мость нашей великой Родины, организато-

Офицрр Станислав Лякишев вспоми
нает о том скорбном дне. когда скончал-

ра и вдохновителя всех наших побед —  ся II. В. Сталин. Свое стихотворение он 
родцую Коммунистическую партию Совет- заканчивает волнующими поэтическими

Почему не учитывают 
нужды колхозников?

В Ланчхутском районе давно назрела 
необходимость в строительстве новых 
мельниц п в ремонте имеющихся.

На территории села Гвимбалаури, на
пример, работало восемь мелышц. Сейчас 
же действуют лишь три. Подобное же по
ложение в селах Лаишсгеле, Мачхваретп, 
Агаракн и других.

Исполком Ланчхутского районного Со
вета вынос решение о строительстве но
вых мельшщ и поручил это важное дело 
председателям колхозов.

Однако работы по строительству мель
ниц до сих нор не начаты.

А. И М Н А Д З Е .

ского Союза, ее создателя и вождя гениаль
ного В. И. Ленина и великого продолжате
ля его бессмертного дела И. В. Сталина. 
Многие стихотворения посвящены идее 
мира во всем мире, человеколюбию,' гуман
ности советских людей, их стремлению к 
мирному, созидательному труду.

Стихотворения, поступившие в редак
цию, свидетельствуют о глубоком патрио
тизме советских людей, об их горячем 
стремлении самоотверженно трудиться на 
благо своей социалистической Родины.

Основная тема стихотворений —  наша 
великая Родина. Авторы посвящают ей 
свои лучшие строки, славят ее силу и 
могущество.

А. Схнладзе из Гардабаяского района 
(село Михайловка) пишет:

«Милее счастья в мире нет:
Твоей я ласкою согрет,
В  твоих объятьях я вскормлен,
Твоим я солнцем окрылен».

В центре внимания авторов стихотво
рений —  столица Советского Союза Мос
ква, цитадель коммунизма, откуда по все
му миру разносится яркий свет совет
ского гуманизма, самых передовых и 
прогрессивных идей.

В  стихотворении сталинирца В. Цхов- 
ребора есть такие волнующие строки:

«Снежинки падают на стены Мавзолея, 
В нем паша слава вечная жива...
Верна бессмертным ленинским идеям, 
Оплотом мира стала ты, Москва!».

строками, посвящая их своему сыну: 
«Придет в коммунизм Отчизна.
Ц скажет он внукам своим:
—  Два первых месяца в жизни 
Я  со Сталиным жил родным».
В другом своем стихотворении автор 

воспевает идею дружбы народов. Он пи
шет о Грузии, прекрасная природа кото
рой вдохновляла великих русских поэтов 
Пушкина, Лермонтова, Грибоедова и мно
гих других на создание бессмертных 
произведений.

Многие стихотворения посвящены на
шей героической Советской Армии. Рабо
чий-железнодорожник II. Емельянов при
зывает читателей всегда помнить о ее 
славных традициях. Свое стихотворение 
он заканчивает строками:

«Земля дрожала от раскатов,
Когда полки ходили в бой —
Их вдохновлял на подвиг ратный 
Наш Сталин мудрый п родной».
Читатель В. Горгисини написал стихо

творение о воинах, павших в Великой 
Отечественной .войне. Могила солдата, от
давшего свою жизнь в боях за Родину, 
вызывает грусть у автора, но он твердо 
уверен, что имя славного бойца навеки 
останется в памяти народа:

«Боец, свершивший подвиг
благородный, 

Пал с винтовкой, зажатой в руках. 
Памятник воздвиг народ ему

победоносный, 
Чтоб героизм его пылал в веках».
Предметом поэтических размышлений 

автора является всенародное дело освое
ния целинных и залежных земель. Горги-

«Брели века по целине пустынной, 
Текло безмолвие незримою рекой...
А ныне нивы там колышутся густые, 
Взращенные народов братскою рукой».
Потней Н. Кузнецов написал стихотво

рение на тему о рабочем классе. Он срав
нивает рабочего с солдатом. Благодаря 
этому сравнению стихотворение выглядит 
особенно убедительным. Свою мысль 
автор выражает в таких строках:

«Голос меди так спокоен,
Мечет клочья пар седой,
И рабочий, точно воин,
На завод спешит, как в бой».
Теме мира посвящает свое стихотворе

ние А. Полянская. В  грандиозном движе
нии борьбы за мир на передовых пози
циях стоят женщнны-мате'ри. Их взгляды 
зачастую различны, они говорят на раз
ных языках, но сердца у всех одинако
вы. Сердца призывают матерей не допу
стить новой разрушительной войны. Ав
тор обращается к матери с такими взвол
нованными словами:

«Ты —  мать, зачем же ты опять 
Должна за детей своих страдать?»

Она призывает матерей защитить своих 
детей от ужасов новой войны.

Сталинирскии педагог 10. Виленчик 
вдохновенно пишет о долге и назна
чении советского депутата, о великом 
Советском Союзе. Стихотворение проник
нуто чувством пламенного советского па
триотизма. Глубоко убежденный в том, 
что советский народ всегда готов дать 
сокрушительный отпор любому агрессору, 
который посягнет на счастье и незави
симость нашей Родины, автор пишет:

«Нас не страшит зловещий вой
фашизма, 

Мы можем дать агрессорам ответ:
Нас осеняет знамя коммунизма,
Годная партия ведет путем Побед».

Солдат А. Семен- 
цов в своем лириче
ском стихотворении

_________  говорит о любимой
девушке, которая от

правилась на освоение целинных и залеж
ных земель и работает там комбайнером 
Автор обещает ей, как только он выпол
нит священный долг перед Родиной —  
окончит службу в Советской Армии, от
правиться на целинные земли, чтобы вме
сте с нею трудиться на благо Отчизны.

«Убегает поле в даль без края,
Не видать прямой степной межи.
Отслужу я и к тебе, родная,
Прилечу —  ты только не тужи».

Весьма характерным является тот 
факт, что большинство стихотворений 
поступивших в редакцию, написаны на 
актуальные темы современности. Даже 
сугубо лирические стихи выходят за 
рамки субъективных переживаний, и яв
ления, описываемые в них, освещены с 
точки зрения общественных интересов.

В  стихотворениях широко отражена 
идея интернациональной солидарности 
трудящихся, идея дружбы народов Совет
ского Союза. Воин А. Семенцов выра
жает эту идею в четырех простых, но 
весьма содержательных строках:

«Был памятный день фестиваля,
Вдруг с радостью слышу: «Земляк!»
Обнялись —  посланец Китая
И я  —  коренной сибиряк».

Многим стихам, присланным в редак
цию, недостает профессионального мастер
ства, далеко не все авторы владеют тех
никой стихосложения, но основное до
стоинство этих стихотворений состоит в 
то** что они отражают чувства и мысли 
нашего народа, его непреклонное стрем
ление идти по пути, начертанному на
шей славной 'Коммунистической партией.

Недостойный работник связи
В Ингурском целлюлозно-бумажном ком

бинате имеется отделение связи, которым 
заведует Мария Хвития,

Своим грубым обращением с посетите
лями М. Хвития вызвала общее недоволь
ство и возмущение всего коллектива ком
бината. Зарвавшаяся заведующая отделе
нием к тому же нечи
ста на руку: она об
считала на 100 руб
лей пенсионера Ш. Кпр- 
тадзе, да еще обругала 
его за то, что тот осме
лился протестовать.

По вине Хвития во 
втором квартале оста
лись без газет и 
журналов тт. П. Эсе- 
буа, С. Бзикадзе, Д. Кирия и другие. Те
леграмма И. Пацация, посланная из Кис
ловодска 28 апреля, была доставлена адре
сату только 23 мая.

Жалобы на М. Хвития посылались в 
Министерство связи Грузинской ССР, о ней 
писала районная газета «Мебрдзоли», об
суждало ее поведение и бюро Зугдидского 
ГК  ЕН Грузии. М. Хвития открыто заяв
ляет, что в Министерстве связи у нее име
ются «покровители» и она никого не 
боится.

Поступки Хвития несовместимы е по
четным званием советского работника 
связи.

Б . Д Ж О Д Ж У А .

Где научиться игре на аккордеоне?
В  музыкальных школах и училпщах 

Тбилиси дети имеют возможность учиться 
игре на рояле, скрипке, виолончели, но 
нигде нет курсов или школы, где бы мож
но было учиться игре па аккордеоне.

При рабочих клубах необходимо органи
зовать студии, курсы или кружки для де
тей, желающих научиться играть на 
аккордеоне.

Е. ДОЛОТЕНКО.



П а р л а м е н т с к а я  д е л е г а ц и я  
Ю гославии в Ленинграде

ЛЕНИНГРАД, 9. (ТАСС). Второй день 
эдесь находится делегация Союзной Народ
ной Скупщины Федеративной Народной 
Республики Югославии. Сегодня утром го
сти посетили исторический памятник Ве
ликой Октябрьской социалистической ре
волюции —  Смольный. В  зале, где прохо
дили заседания Второго Всероссийского 
Съезда Советов, принявшего декреты о 
мире и о земле, они с большим внима
нием выслушали рассказ о работе съезда, 
о выступлениях всликог« вождя В. И. 
Ленина.

Комнаты В. И. Ленина в Смольном. Юго
славские парламентарии рассматривают 
подлинные экземпляры газет, в которых 
опубликованы работы Ленина, фотографии, 
различные издания произведений Ильича. 
Скромная обстановка кабинета глубоко 
трогает членов делегации.

Покидая Смольный, югославская делега
ция просит книгу посетителей. Рядом с 
китайскими иероглифами, словами на 
английском, французском, немецком, япон
ском, испанском, корейском и многих дру
гих языках, говорящих о великой любви 
к Ленину, появляется запись на сербском 
языке: «Но работам великого Ленина, ко
торые он написал здесь, в Смольном, ком
мунисты Югославии учились тому, как 
надо бороться. Спасибо за все великому 
Ленину».

После поездки в Петродворец члены де
легации посетили Металлический завод 
имени Сталина. Главный инженер завода 
лауреат Сталинской премии М. Бушуев, 
встречая делегацию, выразил уверенность, 
что ее приезд в СССР будет способство
вать дальнейшему укреплению дружбы 
между народами двух стран. Он ознакомил 
депутатов Скупщины с историей завода, 
рассказал о работе коллектива, о деятель
ности конструкторов, занятых сейчас раз
работкой турбин сверхвысокой мощности. 
Членов делегации интересуют вопросы, 
связанные с организацией труда и зар
платы на советском заводе, системой уче
бы и подготовки специалистов, материаль
ные условия жизни рабочих. На все эти 
вопросы они получают исчерпывающие от
веты.

Делегация побывала в паротурбинном 
цехе. Гости поднялись на испытательный 
стенд, затем осмотрели участки, где идет 
сборка узлов паровых турбин, беседовали 
с рабочими. Дружескими аплодисментами 
встретил членов делегации коллектив ги
дротурбинного цеха. Завязываются много
численные беседы. Знатный мастер ско
ростной сборки турбин —  бригадир сле
сарей В. Лемисов просит членов делега
ции передать югославскому народу привет 
от ленинградских турбостроителей. Потом
ственный рабочий завода старший мастер 
Г. Бугров приглашает югославских рабо
чих в гости.

Прощаясь с турбостроителями, члены 
югославской делегации тепло благодарят 
их за гостеприимство, за радушный прием.

Сегодня югославская делегация посетила 
также Государственный Эрмитаж. В тече
ние нескольких часов гости осматривали 
коллекции музея.

Делегацию сопровождали председатель 
Бюджетной комиссии Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР А. М. Са
фронов, ответственный сотрудник Прези
диума Верхоййого Совета СССР Ю. А. Ко
ролев, помощник заведующего Протоколь
ным отделом Министерства иностранных 
дел СССР К А. Кочетков, а также Чрез
вычайный и Полномочный Посол Федера
тивной Народной Республики Югославии в 
СССР Д. Видич и советник Посольства 
Ф. Бабич.

Вечером председатель исполкома Ленин
градского городского Совета депутатов 
трудящихся Н. И. Смирнов устроил прием 
по случаю пребывания в Ленинграде Пар
ламентской делегации Федеративной На
родной Республики Югославии.

Выступая с речью, председатель испол
кома Ленинградского горсовета Н. И. 
Смирнов заявил:

—  Советские люди и народы Югосла
вии издавна связаны узами братской 
дружбы. Ваш приезд в Советский Союз и 
в наш город является событием, которое 
сыграет важную роль в деле дальнейше
го укрепления дружественных связей 
между нашими странами, в деле взаимно
го обмена опытом. Желаю вам, депута
там Союзной Народной Скупщины, успе
хов в вашей деятельности на благо ва
ших народов.

В  конце приема выступил глава Пар
ламентской делегации Югославии Влади
мир Бакарич. Он сказал:

—  У нас в Югославии с Ленинградом
связаны особые воспоминания. Мы учи
лись по трудам Ленина, и здесь мы виде
ли места, связанные с его жизнью и ра
ботой. Эти места известны нам. В Ленин
граде мы чувствуем себя не только как 
дома, но и как в дни своей молодости. 
Может, именно поэтому мы так много вни
мания уделили историческим памятникам 
этого города.

Ленинград никогда не допускал, чтобы 
вражеская нога ступала на его землю,—  
продолжал Бакарич. —  Именно этим из
вестен он Югославии. Когда нам прихо
дилось принимать трудные решения, мы 
часто вдохновлялись опытом Ленингра
да. Мы с удовлетворением видим, что в 
Ленинграде почти полностью устранены 
следы войны. Герои войны были и героя
ми восстановления, а это имеет особое зна
чение в Югославии.

Мы чувствуем себя здесь, как дома. К 
этому надо добавить еще тот теплый, 
радушный прием, который нам оказали в 
Ленинграде. В нас советские люди найдут 
верных друзей.

Очень приятно было слышать о ва
шем желании, чтобы улучшались отноше
ния между СССР и Югославией, —  заявил 
в заключение Бакарич. —  В борьбе за 
мир, за лучшее будущее человечества 
Югославия будет стоять твердо. Что ка
сается отношений между нашими народа
ми, то переговоры в Белграде открыли 
двери для их улучшения.

Еще раз спасибо за теплый прием.
Прием прошел в обстановке исключи

тельной сердечности, дружбы и непри
нужденности.

Премьер-министр республики Египет принял 
приглашение о поездке в Москву

КАИР, 10 августа. (ТАСС). В  опубли
кованном здесь официальном сообщении 
ггипетского правительства говорится, что 
Правительство СССР пригласило премьер- 
министра Египта Гаыаль Абдель Насера

посетить Советский Союз в удобное для 
него время. Премьер принял это пригла
шение и намерен прдбыть в СССР весной 
1956 года.

Е ж е г о д н ы й  д о к л а д  г е н е р а л ь н о г о  с е к р е т а р я  ООН 
Д .  Х а м м а р ш е л ь д а  Г е н е р а л ь н о й  А с с а м б л е е  ООН

НЬЮ-ПОРК, 9 августа. (ТАСС). Органи
зация Объединенных Наций опубликовала 
ежегодный доклад генерального секретаря 
Д. Хаммаршельда Генеральной Ассамблее. 
В  докладе подчеркивается, что «в этом 
году— десятом году существования Орга
низации Объединенных Наций,—  кажет
ся, появилась тенденция к ослаблению 
напряженности в международных делах».

Сейчас, говорится в докладе, заключеп 
австрийский договор. Состоялась первая с 
1945 года встреча Глав правительств 
четырех великих держав. На Дальнем 
Востоке Конференция стран Азии и Аф
рики в Бандунге явилась выражением по
зиций. которые, возможно, будут впредь 
приносить все большие плоды, и подтвер
дила. что все народы, которые были там 
представлены, твердо поддерживают цели 
и принципы ООН.

«Такое развитие событий,— указывает
ся в докладе,— дает основания для надеж
ды, что за ними последуют другие в этом 
же направлении».

В этих условиях, отмечает Д. Хаммар
шельд, ООН приобретает новую важную 
роль. «Если сейчас будет серьезно и на
стойчиво изучена возможность сотрудни
чества на более широкой базе,— говорится 
в докладе. —  роль Всемирной Организа
ции неизбежно должна приобрести новые 
масштабы».

Касаясь конкретных вопросов, Хаммар
шельд заявляет, что последние события 
делают более острой необходимость реше
ния вопроса о приеме новых членов в 
ООН. «Если мы действительно хотим идти 
в направлении более спокойной атмосфе
ры, указывается в докладе, одним из пер
вых плодов должно быть разрешение про
блемы членства в свете ясно осознанных 
требований нынешнего положения».

В  докладе характеризуются результаты 
лондонской сессии Подкомитета Комиссии 
ООН по разоружению, как «важный про
гресс на пути к сближению позиций». В 
докладе приветствуется Женевская кон
ференция по мирному использованию 
атомной энергии; выражается сожаление 
по поводу того, что не удалось достичь 
осуществления предложений Совета 
Безопасности относительно соблюдения 
перемирия в Палестине, и предлагается, 

чтобы проблемы Африканского материка 
были подвергнуты в ООН более всесторон
нему изучению.

Хаммаршельд указывает на острую по
требность так называемых слаборазвитых 
стран в экономической и технической по
мощи и выражает надежду, что с улуч
шением международной обстановки некото
рые ресурсы, посвященные сейчас воору
жениям, будут направлены на улучше
ние экономики слаборазвитых стран.

Пребывапие советской сельскохозяйственной 
делегации в США.

ЗНЕАПОЛПС, 9 августа. (ТАСС). Вче- 
!етская сельскохозяйственная деле- 
продолжала знакомиться с сельским 

:твом штата Миннесота, 
ом делегация побывала на крупней- 
редприятии штата —  заводе «Мин- 
I ис молпн компанп», который про- 
т сельскохозяйственные машины, 
ты осмотрели основные цехи завода 
комились с новейшими сельскохозяй- 
1ыми машинами. Затем для них был

показан фильм о механизации сельскохо
зяйственных процессов в США.

В  беседе с советскими делегатами ру
ководители фирмы выразили пожелание
0 скорейшем установлении нормальных 
торговых отношений между СССР и США. 
«Взаимная торговля, —  заявил представи
тель Фирмы Морган, —  это путь к миру и 
дружбе между нашими народами».

Сегодня делегация продолжает свою по-
1 ездку по штату Миннесота.

На Международной конференции 
по мирному использованию  

атомной энергии
Ж ЕНЕВА, 9 августа. (Спец. корр. 

ТАСС). Вчера на дневном заседании уча
стники конференции заслушали ряд до
кладов на тему «Мировые потребности в 
энергетических ресурсах».

ЖЕНЕВА, 9 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня участники Международ
ной научно-технической конференции ио 
мирному использованию атомной энергии 
продолжали свою работу на пленарном за
седании. Обсуждались вонросы. связанные 
с созданием энергетических атомных 
установок и, в частности, атомных элек
тростанций. а также перспективы исполь
зования атомной энергии в этих целях.

С большим интересом участники кон
ференции заслушали доклад советских 
ученых Д. Блохинцева и Н. Николаева 
«Первая промышленная атомная электро
станция СССР и пути развития атомной 
энергетики».

В докладе напоминается, что 27 июня 
1954 года в СССР была пущена в ход 
первая промышленная атомная электро
станция мощностью в 5 тысяч киловатт- 
часов.

Правительство СССР, говорится в до
кладе. признавая большое значение ис
пользования атомной энергии в мирных 
целях и стремясь содействовать развитию 
международного сотрудничества в этой об
ласти, решило представить конференции 
доклад об этой первой промышленной 
электростанции в СССР и о ее работе.

Выступавший с докладом профессор 
Д. Блохинцев дал основную характеристи
ку агрегатов атомной электростанции 
СССР, проанализировал годичный опыт ее 
эксплуатации.

Докладчик обрисовал далее устройство, 
физические особенности и условия экс
плуатации советской промышленной атом
ной электростанции.

Анализируя результаты эксплуатации 
атомной электростанции с момента ее 
пуска, Д. Блохинцев сделал ряд выводов.

В качестве общего вывода годичного 
опыта работы станции, сказал он. можно 
заключить, что атомная • электростанция, 
имеющая источником энергии атомный 
реактор, подобный описанному, будет ра
ботать весьма надежно и устойчиво.

Профессор Д. Блохинцев сообщил, что 
в СССР в настоящее время проектируют
ся атомные электростанции разных типов 
мощностью в 50— 100 тысяч киловатт и 
более, и, основываясь на опыте действу
ющей в СССР атомной электростанции, 
показал преимущества большой атомной 
электростанции перед другими электро
станциями. Он указал, основываясь на 
экономических расчетах, на возможность 
выработки электроэнергии на таких стан
циях стоимостью в пределах 10— 20 ко
пеек за один киловатт-час.

В  заключение профессор Д. Блохинцев 
подчеркнул, что международное сотрудни
чество ученых окажет весьма благоприят
ное влияние на развитие новой отрасли 
промышленности— атомной энергетики.

По докладу Д. Блохинцева на заседании 
состоялась оживленная дискуссия, в хош 
которой советский ученый ответил на ряд 
вопросов со стороны делегатов Канады, 
США, Голландии, Англии, Индии, Арген
тины.

Директор Аргоннской национальной ла
боратории штата Иллинойс (США) 
У. Зинн представил конференции доклат 
группы американских ученых, в котором 
дается описание конструкции и работы 
экспериментального энергетического ре
актора с кипящей водой мощностью от 
5 до 10 тысяч киловатт-часов.

В докладе английских ученых Д. Хилла 
и С. Джослина сообщается о капиталовло
жениях Англии в производство атомной 
энергии, приводятся данные о средствах, 
предоставленных Англией для проведения 
научно-исследовательской работы в Ха

руэлле, обсуждается вопрос о капитало
вложениях. необходимых для того, чтобы 
начать осуществление программы разви
тия атомной энергии в Великобритании.

Член комиссии по атомной энергии 
США Дэвис остановился в своем докладе 
на вопросе о капиталовложениях, необхо
димых для строительства электростанций 
на атомной энергии. По расчетам Дэвиса, 
инвестиционные расходы на один кило
ватт проектируемой мощности электро
станции составят около 250 долларов.

ЖЕНЕВА, 9 августа. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня на дневном пленарном заседании 
Международной научно-технической кон
ференции по мирному использованию атом
ной энергии обсуждались следующие во
просы: экономика ядерной энергетики, роль 
тория, юридические и административные 
проблемы.

С докладами по первому вопросу «Эко
номика ядерной энергетики» выступили 
Леин (США) и Джукес (Англия).

Лейн дал в своем докладе обзор расчетов 
предполагаемой стоимости энергии, полу
чаемой от крупных ядерных силовых 
станций. Он остановился, в частности, на 
стоимости ядерного топлива атомных элек
тростанций и на других эксплуатационных 
расходах таких электростанций.

Доклад Джукеса был посвящен оценке 
возможной стоимости электроэнергии пер
вых атомных электростанций, которые 
предполагается строить в Англии.

О роли тория доклад сделал английский 
ученый Дэнуорт. Он проанализировал ме
тоды использования тория в ядерной энер
гетике и указал на некоторые положитель
ные стороны применения тория.

Юридическим и административным проб
лемам ядерной энергетики были посвяще
ны доклады японского ученого К Судзуэ, 
английского ученого У. Бинкса, американ
ского ученого Л. Тэйлора, а также доклад 
Всемирной организации ио вопросам здра
воохранения.

Английский ученый Бинкс остановился 
на проблеме защиты от радиации занятых 
на производстве рабочих и охраны здо
ровья населения. Он указал, что главную 
ответственность в решении этих вопросов 
должно нести государство.

Бинкс отметил, что большую роль в 
обеспечении защиты от радиации могут 
играть такие международные органы, как 
Международная комиссия по защите от 
радиации, Международная организация 
труда и Международный Красный Крест.

Доклад Всемирной организации по воп
росам здравоохранения указывает на то, 
что с открытием расщепления урана за
шита от излучения в промышленных ус
ловиях стала важной задачей здравоохра
нения. В  связи с перспективой всемирно
го применения атомной энергии разреше
ние проблемы защиты от излучения долж
но быть возложено на органы народного 
здравоохранения.

Доклад указывает на задачи, стоящие в 
связи с этим перед органами здравоохране
ния, и, в частности, предлагает, чтобы в 
программах по здравоохранению важную 
роль играли следующие мероприятия:

1. Соответствующее обучение персонала 
органов здравоохранения.

2. Распространение правильной и кон
кретной информации по вопросам здраво
охранения.

3. Научные исследования в мировом 
масштабе биологических эффектов от из
лучения малой мощности в связи с возра
стающим Фоном излучения.

4. Научные исследования в мировом 
масштабе генетических эффектов, возни
кающих под влиянием излучения.

Доклад Тэйлора был посвящен описа
нию системы законодательных мер защиты 
от радиоактивного излучения, осущест
вляемой в Соединенных Штатах.

П осещ ен и е  г о с у д а р с т в е н н о г о  
д е п а р т а м е н т а  СШ А вр е м е н н ы м  

поверен н ы м  в д е л а х  С С С Р
ВАШИНГТОН. 9 августа. (ТАСС), 8 ав

густа временный поверенный в делах 
СССР в США С. Р. Стриганов посетил го
сударственный департамент, где имел бе
седу с заместителем государственного се
кретаря Гувером.

После беседы Стриганов сделал пред
ставителям печати следующее заявление:

«Мною была вручена памятная записка, 
в которой делается ссылка на ноту Совет
ского правительства Правительству США 
от 18 июня с. г. по поводу задержания 
танкера «Туапсе» и его команды. В запис
ке указывается, что Советское правитель
ство с удовлетворением отмечает, что 
29 членов экипажа танкера «Туапсе» 
освобождены и прибыли в Советский 
Союз. Однако Советское правительство 
обеспокоено тем фактом, что 20 членов 
экипажа и сам танкер до сих пор задер
живаются. Советское праиительство ожи
дает, что Правительство США примет необ
ходимые меры для освобождения осталь
ных членов экппажа и самого танкера».

Американская общественность 
требует расширения связей 

с Советским Союзом
НЬЮ-ПОРК, 9 августа. (ТАСС). Коррес

пондент газеты «Трибюн», издающейся в 
Миннеаполисе, Небел в сообщении из Ва
шингтона указывает, что американские 
организации осаждают государственный 
департамент просьбами разрешить широ
кий культурный обмен между Советским 
Союзом и США. Ссылаясь на заявление 
представителя государственного департа
мента, корреспондент пишет, что прием, 
оказанный советской сельскохозяйствен
ной делегации, совершающей в настоящее 
время поездку по США, «побудил другие 
организации предложить устроить поездки 
других советских деятелей». Выдвигается 

| предложение об обмене гастролями симфо- 
; ничееких оркестров, о посылке американ
ской оперы в СССР. Ранее сообщалось о 
приглашении отдельных советских музы- 

; кантов-исполнителей в США.
Ассоциация по строительству домов, со

общает корреспондент, обратилась в госу- 
| дарственный департамент с просьбой об 
)организации в России выставки современ
ных американских домов, а в США вы
ставки современной русской архитектуры.

Председатель Национального фонда ис
кусств Карлстон Смит, указывает коррес
пондент, намеревается вести переговоры о 

! широком культурном обмене между Росси- 
! ей и США.

Корреспондент приводит заявление пред- 
■ставителя государственного департамента 
: о том, что в последнее время получено 
! большое число различных предложений об 
обмене делегациями с Советским Союзом.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3 %  ВНУТРЕННИЙ 
ВЫИГРЫШ НЫЙ ЗАЕМ

О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А  
46-го Т И Р А Ж А  В Ы И Г Р Ы Ш Е Й ,  

состоявшегося 30 июля 1955 года 
в гор. Днепропетровске.

Выигрыши выпали на следующие номера 
серий и облигаций во всех семи разрядах 
займа:

«В я в се

ат 2 I I
а .
о

я
и

*  1 2  =  &
*  * #7* з

О. Ш О И  ’В

а зо. 3 3 
*

Прием у председателя Международной научно-технической 
конференции по мирному использованию атомной энергии

Ж ЕНЕВА, 9 августа. (ТАСС). Вчера ве
чером председатель Международной науч
но-технической конференции по мирному 
использованию атомной энергии Баба 
устроил прием в честь делегаций стран—  
участниц конференции.

На приеме присутствовали также пре
зидент Швейцарской Конфедерации 
М. Птппьер, генеральный секретарь ООН 
Д. Хаммаршельд, генеральный секретарь 
конференции У. Уитмэн.

Митинг в Нагасаки по случаю 10-н
ПЕКИН, 9 августа. (ТАСС). Как сооб

щило японское радио, сегодня в Нагасаки 
в связи с 10-й годовщиной атомной бом
бардировки города состоялись многочис
ленные митинги жителей города, посвя
щенные памяти погибших во время взрыва 
атомной бомбы. Траурный митинг состоял
ся около памятника Мира, который был 
открыт 8 августа. В городском парке со-

годовщ-шы взрыва атомной бомбы
! стоялся торжественный митинг в защиту 
■ мира, на котором присутствовало более 
| 5 тысяч человек. Выступивший на ми

тинге мэр города Тагава огласил Деклара
цию мира, в которой, в частности, гово
рится: «Мы, жители города Нагасаки, во 
имя счастья и благосостояния человече
ства требуем уничтожения атомного ору
жия и запрещения войны».

НЯ ПЯТОМ ВСЕМИРНОМ ФЕСТИВЯЛЕ 
М ОЛОДЕЖИ И СТУДЕНТОВ

ВАРШАВА, 8 августа. (ТАСС). В  Позна
ни закончились международные соревно
вания по академической гребле, входив
шие в программу V Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов. Советские гребцы 
завоевали семь первых мест и получили 
семь золотых медалей. Команда Польши 
завоевала три золотые медали и команда 
Германской Демократической Республи
ки —  две золотые медали.

Закончились состязания по прыжкам с 
трамплина. Первое место и звание чемпио
на Международных спортивных игр завое
вали представители советского спорта. 
Среди мужчин победителем был Бренер—  
168,72 очка. Среди женщин наибольшее 
количество очков— 138,65— набрала Чу- 
мичева.

ВАРШАВА, 9 августа. (ТАСС). Здесь за
кончился конкурс пианистов пятого Все
мирного фестиваля молодежи и студентов.

Первые две премия присуждены С. До- 
ренскому (СССР) и Н. Еврову (Болгария). 
Вторые равнозначные премии получили 
Ю. Айрапетян (СССР), А. Лошончи и 
Ф. Радош. (оба венгры), К. Кристеску (Ру 
мыния).

Третьими премиями отмечены предста
вители Болгарии, Польши, Франции, Ки
тая и других стран.

Объявлены также результаты конкурса 
исполнителей народной песни 9 премий 
первой степени распределяются среди 
16 человек, так как на конкурсе, кроме 
сольных номеров, были исполнены дуэты, 
трио и квартеты. В числе отмеченных 
первыми премиями— 0. Джумбаев (СССР), 
Н. Гудорп (Индия), К. Когок (СССР), Фан 
Ю-лян (Китай), Р. Начальничка и М. Ми- 
хова (Болгария), В. Третьякова, Т. Поли- 

! цук и Н. Павленко (СССР) и другие.

Провокационные действия 
южнокорейского правительства 

в отношении нейтральной комиссии 
по перемирию

ЛОНДОН, 9 августа. (ТАСС). Как видно 
из сообщения сеульского корреспондента 
агентства Рейтер, продолжая свою поли
тику угроз и провокаций по отношению к 
нейтральной комиссии по наблюдению за 
перемирием в Корее, лисынмановское пра
вительство на днях официально предъяви
ло этой комиссии «ультимативное требо
вание» не позже 13 августа покинуть 
пределы Южной Кореи.

Свой «ультиматум» южнокорейское пра
вительство сопроводило угрозой применить 
силу, а также усилило враждебную кам
панию в отношении этой комиссии.

7 августа в Сеуле была организована 
провокация, направленная непосредствен
но против членов нейтральной комиссии по 
перемирию. Провокаторы, угрожая жизни 
представителей нейтральной комиссии, пы
тались ворваться в занимаемое ею поме
щение.

Сообщается также, что враждебные вы
пады в отношении представителей ней
тральной комиссии имели место в городах 
Пусане п Инчоне.

Лондонское радио передает, что^в ре
зультате происшедших столкновений меж
ду провокаторами и охраной представите
лей нейтральной комиссии были ранены 
несколько человек, в том числе несколь
ко американских солдат, охранявших по
мещение нейтральной комиссии. (По усло
виям соглашения о перемирии персонал 
нейтральной комиссии по наблюдению за 
перемирием в Южной Корее находится под 
защитой войск ООН).

Выпады южнокорейского правительства, 
направленные на срыв перемирия в Ко
рее, вызвали среди общественности возму
щение и тревогу. Так, агентство Пресс 
Ассошиэйшн сообщает, что официальный 
представитель английского министерства 
иностранных дел заявил по поводу прово
кационных действий южнокорейского пра
вительства: «Угрозы южнокорейского пра
вительства по адресу комиссии по наблю
дению за перемирием в Корее и демонстра
ции против этой комиссии являются дей
ствиями, заслуживающими осуждения. Мы 
придаем важное значение выполнению со
глашения о перемирии в Корее».
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014612 1— 50 1000 064501 40*) 10000
014739 11*) 5000 065005 1-50 400
014889 28*) 5000 066691 24*) 5000
015019 44*) 5000 067333 19*) 5000
015752 1— 50 400 067654 И * ) 10000
017656 1— 50 400 069134 42*) 5000
018119 1— 50 1000 070004 19*) 5000
020620 48*) 5000 070073 1— 50 400
021673 36*) 5000 070286 1— 50 400
021782 14*) 5000 071304 48*) 5000
021965 1— 50 1000 071316 45*) 50(30
022188 35*) 5000 071639 01*) 10000
023241 07*) 5000 071726 29*) 5000
023977 33*) 10000 072343 11*) 10000
023979 1— 50 1000 072792 36*) 10000
024583 1-50 400 073125 1— 50 1000
024921 1— 50 1000 073390 1— 50 400
025874 16*) 5000 073422 1— 50 400
026724 13*) БОСО 074758 1— 50 400
026849 45*) 5000 075197 06*) 5000
027209 17*) 5000 075220 1-50 400
027499 50*) 5000 075260 06*) 5000
027799 47*) 5000 075286 45*) 5000
028267 1— 50 400 075534 ,45*) 5000
028473 1— 50 400 075636 39*) 10000
028627 37*) 5000 077207 09*) 5000
029189 46*) 5000 077328 03*) 25000
029497 1— 50 1000 078490 34*) 5000
029545 01*) 5000 079466 1— 50 400
030475 1— 50 400 079778 1— 50 400
032071 09*) 5000 080624 1— 50 1000
032201 1— 50 400 081491 1— 50 403
032299 31*) 5000 083348 1— 50 400
032607 48*) 5000 083681 1— 50 400
032624 34*) 10000 084257 34*) 5000
032742 01*) 5000 084421 1— 50 100(1
033162 24*) 5000 084755 19*) 25000
033310 46*) 5000 085755 1— 50 4С0
033808 1— 50 400 086105 14*) 10000
034022 06*)‘ 5000 086595 04*) 1000С
034576 22*) 5000 086663 14*) 5000
036012 18*) 1ООС0 087510 1— 50 400
036044 34*) 5000 088154 29*) 5000
037121 09*) 10000 088469 1— 50 1000
037147 21*) 10000 088803 20*) 5003
037360 1— 50 400 089155 1— 50 400
041153 47*) 5000 089645 39*) 5000
041217 1— 50 400 090981 27*) 5000
041868 1— 50 400 091311 16*) 50С0
042201 12*) 5000 091362 34*) 5000
042611 32*) 5000 091722 38*) 10000
042999 38*) 5000 092489 22*) 5000
043575 43*) 10000 093478 1— 50 400
044116 41*) 10000 093581 34*) 5000
045893 36*) 10000 094853 1— 50 400
046324 36*) 5000 095449 35*) 10000
046527 19*) 5000 097123 21*) 25000
046730 03*) 5000 097150 1— 50 40(1
046944 1— 50 400 098127 19*) 5000
047559 40*) 5000 098671 1— 50 400

Н а в о д н е н и е  
в Восточном Пакистане

ПАРИЖ, 10 августа. (ТАСС). Как со
общает корреспондент агентства Фрадс 
Пресс из Дакки, наводнение в Восточном 
Пакистане принимает все более угрожаю
щий характер. Население затопленного 
района составляет свыше 2 миллионов че
ловек. Правительство принимает меры по 
оказанию помощи пострадавшим.

Редактор И. ЧХИКВИШ ВИЛИ.

*) На остальные 49 номеров облигаций 
этой серии выпали выигрыши по 400 руб
лей.

В  таблице указаны выигрыши на двухсот
рублевые облигации.

В  сумму выигрыша включена нарицатель
ная стоимость выигравшей облигации.

Председатель Комиссии по проведению 
тиража выигрышей— председатель ис-' 
полнительного комитета Днепропет
ровского областного Совета депутатов 
трудящихся Ю Н А К  И. X.

Ответственный секретарь Комиссии 
С М И Р Н О В А  М . А.

^  ГРУЗИ Н С КА Я  ГОСУД АРСТВЕННАЯ |  
ФИ ЛА РМ О Н И Я 

Р  Л ЕТ Н И Й  ТЕАТР (Плехановский пр., 123) |

2 Г А С Т Р О Л И  $
|  РОСТОВСКОГО ТЕАТРА М УЗЫ КАЛЬН О Й  |  
> КОМ ЕДИ И  ч
^  11 августа ГОЛУБОЙ ГУСАР
Щ Музыка Н. Рахманова.

Текст Е и М. Гальпериных.
/  12 августа П РО Д А ВЕЦ  ПТИЦ

Музыка Карла Целлера.
Текст Елены Гальпериной.

I  >'Н а ч а л о  спектаклей в 8 час. 30 мин. вечера.^ 
\  Ч Х 'С Х Х  \  Х Х Х 'Х 'Х  Лч Х 'Х \ \ \
И|||||||||Н|1МШ111М||111||1||||||||||||111ШШ1||||||1111111111111111111П1>

С М О Т Р И Т Е  
1на экранах тбилисских кинотеатров! 
I  — - = =  и клубов = = —  1

Н О В Ы Й  Ц В Е Т Н О Й  
1 Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  Ф И Л Ь М  §

<< §

= Сценарий — Э. Карамяна, Г. Колтунова. Е
= Постановка — С. Кеворкова, Э. Карамяна. Е
= Главный оператор — И. Дильдарян. =

Режиссер — Г. Баласанян, 
г  Художники — С. Арутчьян, В. Подпомогов. § 
§ Композитор — Л. Арутюняи.

Звукооператор — И. Григорян. 
Оператор — Г. Егиазаряя. 
Комбинированнь-е съемки:

= Художники — В. Королев, г. Аракелян. §
Оператор — А. Пастухов.

В ролях — артисты:
= С. Сосяи, В. Ютуджяи, А. Карапетян, = 
= Г. Нерсесяя, В. Папазян, Д. Малян. Л. К миг, Е 
= В. Тягушев, А. Файт, Г. Яковлев, О. Гулазян, Е 
Е  В. Багратуии, А. Пинтус, В  Данелян. = 
Е  Производство Ереванской киностудии, 1955 г. Е 
М111||||1||11Ц||||||||||||ПП11|||1111111111111111||||||||[||||||11||111111!"|Л
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